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ДРАВСТВУЙТЕ, уважа-
емая редакция газе-
ты «За Победу!». Сейчас 
уже  никто не удивляет-

ся, если где-то закрыли школу, 
больницу, детский сад, узел свя-
зи, библиотеку, не говоря уже о 
предприятии. Удивляются люди 
тому, что  где-то, кто-то нашел 
силы восстановить разрушен-
ный  или обветшалый историче-
ский памятник советского вре-
мени, построить новый детский 
сад или школу. Более важными 
считаются другие объекты, на-
пример, церкви, магазины, сау-
ны, коттеджи, похожие на двор-
цы и замки.

Из-за таких стен где уж уви-
дишь нужды народные! Да и па-
мять о недавней истории как-
то притупляется. И сегодня вла-
дельцы таких дворцов, возве-
дённых чаще всего народом на 
ворованные  у него же день-
ги, конечно, не вспомнят, что их 
деды и прадеды в годы Великой 
Отечественной войны сража-
лись против фашизма и отстояли 

свободу Родины. А скоро, может 
быть, и из  школьных учебников 
уберут этот период, как будто и 
не было  Великой Отечествен-
ной войны, а была какая-то «не-
известная война». 

Но чтобы этого не произошло 
с нашей историей, вот уже 11-й 
год в Абане действует историко-
краеведческий клуб «Земляки». 
С 2008 года мы работаем на базе 
новой школы №3. В 2010 году 
клуб признан лучшим патриоти-
ческим объединением края. На 
счету у ребят множество иссле-
довательских работ по восста-
новлению забытых имён наших 
земляков, реставрация памятни-
ков, выпуск книг. 

Вот уже второй год мы пы-
таемся убедить непробивае-
мых чиновников администрации 
Абанского района в том, что не-
обходимо сохранить дом, в ко-
тором родился, жил и из кото-
рого ушёл на фронт лётчик-раз-
ведчик, Герой Советского Союза 
Виктор Степанович Богуцкий. 

В 1945 году он погиб, ему 

было только 22 года. Против фа-
шизма воевали  его три брата, а 
две сестры работали в тылу. Се-
мья проживала в деревне Вы-
сокогородецк Абанского райо-
на до 1965 года. Чтобы сохра-
нить это здание для потомков, 
его перевезли в красивейшее 
место в центре деревни - в со-
сновую рощу, рядом с озером, в 
котором купался когда-то Вик-
тор. Да и сегодня это любимое 
место отдыха сельчан. С  1966 
по 2009 год  в здании с памятной 
доской о Герое работала началь-
ная школа. Помещение содержа-
лось в идеальном порядке, дети 
любили школу и гордились тем, 
что здесь когда-то жила знаме-
нитая семья Богуцких, что когда-
то Виктор ходил по этому полу,  
брался за эти двери, смотрел в 
эти окна. 

Так бы было и сегодня, если 
бы глава Абанского района Кри-
вицкий не вынес дому приговор, 
по которому  из-за бездушия 
власти здание погибает. Прика-
зом № 924-п от 01.09.2009 года 

здание Высокогородецкой на-
чальной школы было закрыто,  
памятную доску забрала глава 
Петропавловского сельсовета 
Монид В.С., на территории кото-
рого находится деревня. Далее 
судьба этого исторического объ-
екта была предрешена. Сигнал 
дан к растаскиванию и разруше-
нию. Никто ни за что не отвечает.

Но нашлись и небезразлич-
ные люди в деревне, которые 
стали на защиту дома Героя.  И 
в первую очередь это были наши 
ребята, члены клуба «Земляки», 
а также завклубом Шашило О. 
В. и библиотекарь  Лукина О. Н. 
От них мы узнали о том, что дом 
растаскивается. 

В  его защиту  было собрано 
более 50 подписей, жителей д. 
Высокогородецк и п. Абан,  мы 
вышли с ходатайством на район-
ную сессию депутатов.  В ноябре 
2011 года сессия вынесла реше-
ние о сохранении дома и обязала  
главу Петропавловского сельсо-
вета  Монид В. С. поставить сто-
рожа   для присмотра за домом. 

Но сторож фактически ни за что 
не отвечает, потому  что офици-
ально не оформлен, да и дом-то 
по бумагам  ничейный.  Уже вес-
ной нынешнего года не стало ни 
рам, ни дверей, снята с крыши 
часть шифера. По нашему заяв-
лению полицией района прове-
дена проверка и расследование, 
но конкретных виновных не най-
дено. В январе нынешнего года 
мы послали пакет документов о 
доме губернатору Красноярско-
го края Кузнецову Л. В.,  которые 
были переправлены в краевое 
министерство культуры. В фев-
рале мы получили ответ от ми-
нистра Паздниковой Е. Г. о том, 
что в этом году  будет проведе-
на экспертиза дома на предмет 
признания его памятником исто-
рии. Но прошла весна, проходит 
лето. Экспертизы никакой мы не 
дождались и не знаем, дождёмся 
ли. Хотя, думаем, это признание 

Сохранить дом Героя!
Живём и помним

Обращение 
инициаторов общественно-
го движения «За сохранение 
дома Героя Советского Сою-
за В. С. Богуцкого в д. Высо-
когородецк Абанского района» 
Бельской В. З., Калякиной Н. 
В., Юрина В. К., Шашило О. В., 
Литвиновой Е. Г. к первому се-
кретарю   Красноярского крае-
вого комитета  КПРФ, депута-
ту Законодательного собра-
ния  Красноярского края  П. П. 
Медведеву.  

Уважаемый Пётр Петрович! 
В связи с тем, что в Абанском 
районе в д. Высокогородецк  по 
вине и бездействию админи-
страции района  варварски раз-
рушается дом Героя Советско-
го Союза  Богуцкого В. С., и, не-
смотря на все наши  инициати-
вы,  мер  по его сохранению не 
принимается, просим Вас от на-
шего имени разыскать докумен-
ты, которые мы посылали в ян-
варе нынешнего года губерна-
тору Кузнецову Л. В. и переправ-
ленные затем для исполнения в 
краевое министерство культу-
ры. По их ответу нам министер-
ство культуры должно произве-
сти экспертизу дома для опре-
деления его статуса как исто-
рического памятника. Если это 
не будет сделано в течение бли-
жайшего времени, то дом ны-
нешней зимы не выдержит или 
его продадут и вывезут, а могут 
быть и ещё худшие, безвозврат-
ные последствия. 

Просим Вашего содействия, 
чтобы дать дому вторую жизнь 
и разместить в нём библиотеку-
музей Великой Отечественной 
войны имени Богуцкого В. С. 

Осветите нашу проблему на 
комитете по вопросам культу-
ры Законодательного собрания 
Красноярского края, чтобы оно 
подействовало на главу района 
Кривицкого М. И.  

Просим Вас дать нам пись-
менный ответ на нашу просьбу и 
наказ как избирателей. 

По поручению   группы:
депутат Абанского

 районного Совета,  
член КПРФ БЕЛЬСКАЯ 
Валентина Захаровна. 

***
Подробности - в материа-

ле «Сохранить дом Героя!»

У властей Абанского района универсальный ответ: «Денег нет!»

Кадры решают всё
У Путина есть сейчас время многое поправить. Но тогда нужно 

прежде посмотреть на кадровый состав. С таким министром обо-
роны ничего поправить нельзя. С такой образовательной полити-
кой ничего сделать невозможно. С такими нанотехнологиями, ко-
торые Чубайс возглавляет, никакие открытия делаться не будут. С 
таким отношением к сельскому хозяйству нельзя прокормить стра-
ну. Знаете, сколько будут по долгам платить в этом году? 360 мил-
лиардов, плюс 80 прибавляйте в следующем, ещё 80 в следующем 
– почти  500 миллиардов. Больше, чем всё образование и здраво-
охранение стоят.

Как управляют сегодня эти эффективные собственники, посмо-
трите на примере «Хромой лошади», «Распадской», Крымска и Са-
яно-Шушенской ГЭС.

Из выступления 
Председателя ЦК КПРФ Геннадия Зюганова

в эфире телеканала «Россия 24».

Актуально!

По просьбе депутатов фракции 
КПРФ в городском Совете Минусинска, 
фракция КПРФ Законодательного со-
брания подготовила вопрос на выезд-
ное заседание 26 июля «Об экологиче-
ской ситуации в микрорайоне Север-
ный города Минусинска». 

Рассмотрение вопроса было согласова-
но с руководством краевого министерства 
природных ресурсов и лесной отрасли 
(Васин С. Ю.) Вопрос готовился две неде-
ли, но перед выездом 25 июля руководство 
министерства (Вавилова Е. В.) отказалось 
принимать участие в выездном заседании. 
Мы считаем, что это неуважение не толь-

ко к депутатам-коммунистам Законодатель-
ного собрания края, но и к тем тысячам наших 
избирателей и избирателям Минусинска, го-
лосовавших за коммунистов. Этим поступком 
власть на всех уровнях говорит, что не всё чи-
сто с рекультивацией данного участка микро-
района Северный.

Мы обращаемся к губернатору края Кузне-
цову Л. В. и председателю Законодательно-
го собрания края Уссу А. В. рассмотреть дан-
ный поступок и дать ему оценку, а инициато-
ров привлечь к ответственности.

П. П. МЕДВЕДЕВ, 
руководитель фракции КПРФ 

Законодательного собрания края.

Заявление фракции КПРФ 
Законодательного собрания

Чёрная 
дыра ЖКХ  

А ПРОШЛОЙ неделе, в 
минувший четверг, со-
стоялось расширенное 
заседание бюро край-

кома КПРФ, в работе которо-
го приняли участие секретари 
местных и первичных отделе-
ний КПРФ центральной груп-
пы районов края. 

Открыл заседание и вёл его 
первый секретарь крайкома пар-
тии П. П. МЕДВЕДЕВ. На обсуж-
дение был вынесен вопрос «О 
повышении эффективности ра-
боты первичных и местных от-
делений КПРФ и задачах крае-
вой партийной организации по 
выполнению решений XIII (июнь-
ского) пленума ЦК КПРФ».

Открывая заседание, П. П. 
Медведев подчеркнул, что пар-
тия придаёт возрастающее зна-
чение роли первичек, так как 
они не только основа партии, 
но и создают в обществе образ 
КПРФ. Первичка должна подпи-
тывать энергией всю организа-
цию. И надо почаще задавать во-
прос: как дела, первичка, как жи-
вёшь, первичка?

Состоялся всесторонний и за-
интересованный разговор, гра-
ни проблем позволили отразить 
выступления, которые сделали 
первый секретарь Красноярско-
го городского комитета партии 
В. С. БЕДАРЕВ, председатель 
совета секретарей первичных 
отделений КПРФ Октябрьского 
района В. Н. СЕРГЕЕВ, предсе-
датель совета секретарей пер-

БЕСКОНЕЧНЫХ просторах 
Вселенной, утверждают 
астрофизики, имеются так 
называемые чёрные дыры. 
Эти таинственные образо-

вания  обладают способностью втя-
гивать в себя целые звезды и пла-
неты, как пылесос мусор. Со вре-
мени развала СССР и воцарения в  
России дикого капитализма такой 
черной дырой в стране стала си-
стема ЖКХ. 
Всех достала пресловутая комму-
налка! И людей  можно понять. Кар-
маны населения  опустошают ра-
стущие год от года тарифы ЖКХ  и  
безобразное качество оказывае-
мых услуг.  Недавно Министерство 
экономического развития РФ за-
глянуло в бездонную пропасть, где  
крутятся триллионы рублей, кото-
рые  население тратит на услуги 
ЖКХ, и поразилось. Начиная с 2000 
года  квартплата шла вверх  кенгуриными скачками, дости-
гая в иные годы 60 процентов. В итоге к началу 2012 года  в 
среднем по стране коммуналка подорожала в 13,5  раза! На 
1350 процентов!  

Шесть лет  назад власть  объявила  о реформе  жилищно-
коммунальной системы. Реформа идет,  а ситуация все хуже 
и хуже. Фонд реформирования (сотни  миллиардов рублей)  
израсходован, а воз и ныне там. Наглый грабеж среди бела 
дня продолжается. Черная дыра ЖКХ  всасывает все боль-
шую и большую часть семейных доходов и пенсий. С 1 июля 
с.г. снова выросли тарифы, отложенные в начале года из-за 
президентских  выборов. Суммы в расчетках  управляющих 
компаний и ТСЖ  поползли вверх. К прежним поборам доба-
вились новые, тут же выросла и плата за электроэнергию. 

По официальным данным,  мы тратим на  ЖКХ 10 про-
центов семейного дохода. На самом деле у 40% россиян 
на оплату коммунальных услуг уходит от 20 до 30 процен-
тов доходов. Каждый двадцатый отдает ЖКХ до полови-
ны заработка. Особенно страдают от коммунальной  обди-
раловки  семьи с низким доходом  или нищие пенсионе-
ры. На 1500- 2500 рублей выросла квартплата за послед-
ние три года.  Все российские СМИ обошла весть о том, что 
в Твери очередной рост тарифов ЖКХ обернулся трагеди-
ей. 68-летняя жительница областного центра повесилась 
в доме на окраине города.  В своей предсмертной записке 
женщина написала, что уходит из жизни, потому что не мо-
жет оплатить долг за коммунальные платежи. Квартиру у 
нее  грозятся отобрать. И  чем остаться на старости лет без 
крыши над головой, она предпочитает добровольный уход 
из жизни… А сколько народу по этой же причине отправили 
на тот свет инфаркты и инсульты?! 

Между тем кремлевские  начальники убеждают нас, что 
такое положение с коммуналкой во всем цивилизованном 
мире. Но это очередная беспардонная ложь. Для жителей 
Франции, Швеции, Испании, Финляндии, при их завидных  
зарплатах и пенсиях,  коммунальный оброк в среднем в 1,5 
раза легче, чем для граждан РФ. В тех же США доля ком-
мунальных платежей, включая плату за газ, электричество, 
отопление, горячую и  холодную воду, колеблется на уров-
не 5-6 процентов семейного дохода. И, что немаловажно, 
этот процент остается стабильным на протяжении послед-
них 40 лет!  У нас что ни год – рост  тарифов. И всё равно, 
говорят нам власти, население платит якобы  лишь 89 про-
центов от   истинных затрат коммунальных служб.  Лет де-
сять подряд это твердят, каждый год  задирая тарифы. Да 
мы давно уже оплачивает  все 200 процентов коммунальных 
услуг! Но ЖЭКу-потрошителю всё мало. При этом  жилфон-
ды и энергетики постоянно рыдают  об изношенности сетей 
на 60-70 процентов. На приведение их в порядок требуют  
6-9 триллионов. Но  куда  уходят миллиарды наших кровных 
рубликов,  что мы платим каждый месяц? Куда утекают сот-
ни миллиардов, ежегодно  выделяемых из бюджета страны 
(наших налогов) – коммуналке?   Ведь они, по здравой ло-
гике,  и предназначены для  ремонта и  поддержания  сетей 
и прочего хозяйства! Ничего подобного. Хозяйство в без-
образном состоянии. Сети тоже. Дома-хрущевки уже лет 
двадцать как отслужили свой срок и  вот-вот начнут массо-
во обрушаться, что уже и происходит  в ряде городов. Капи-
тального ремонта жилья, за редким исключением, в домах 
не делается, хотя деньги  с жильцов аккуратно взимают-
ся. Трубы то тут, то там лопаются. Люди зимой часто оста-
ются без тепла. В подвалах многих домов сырость и вонь. 
Подъезды, как правило, десятилетиями не ремонтируются. 
Лампочки в них часто не горят, хоть убейся во тьме.       

Так где же  миллиарды миллиардов, которые население 
платит за коммунальные услуги? Это давно не секрет. День-
ги разворовываются  или транжирятся не по назначению в 
корыстных целях. Мошенничество и казнокрадство в сфере 
ЖКХ приобрело характер эпидемии. Не так давно Счетная 
палата РФ выявила, что  в одном лишь Центральном  феде-
ральном  округе разнообразные организации ЖКХ украли и 
вывезли за границу более 25 миллиардов рублей. Последу-
ющая проверка прокуратуры нашла здесь 13 тысяч наруше-
ний, в основном обсчетов населения и хищений средств. И 
это, как свидетельствуют факты,  обычная практика. 

180 исков в суды подала на управляющие компании и 
ТСЖ  только в первом полугодии т.г.  прокуратура Красно-
ярска. Основные нарушения -  выполнение работ по благо-
устройству и ремонту домов без согласия жителей. Вы себе 
представить не можете, какие огромные  суммы  «рисуют-
ся» за установку металлических  ограждений во дворах,  на 
обрезку деревьев  и кустарников! За одно  спиленное дере-
во, оказывается, платится  4-6 тысяч рублей! Пустите меня 
в обрезчики! Спилю в день  пару тополей – поимею кучу де-
нег. Вот почему в Красноярске где надо и где не надо мас-
сово, почти круглый год,   пилятся деревья. Это идет нату-
ральный, в прямом  смысле,  распил денег. 

Некоторые УК и ТСЖ в краевом центре попались на том, 
что не делают перерасчет экономии по коммунальным пла-
тежам по итогам отчетного периода. В Октябрьском райо-
не, например, одна управляющая компания «сэкономила» 
на жильцах 16 миллионов. В «Жилбытсервисе» незаконно 
взимали с жильцов деньги - и немалые! – за опломбиро-
вание индивидуальных приборов учета воды,  тогда как эта 
операция должна делаться бесплатно. В ООО КУФЖ «Севе-
ро-Западная» выявили факт оплаты за текущий ремонт в 
жилом доме. Однако никакого ремонта не было, а   1 млн.  
127 тыс. рублей мошенники банально прикарманили… В 
ТСЖ «Возрождение»  в Советском районе незаконно выда-
ли своим сотрудникам 700 тысяч рубликов зряплаты.

Ещё год назад в отношении бывшего генерального ди-
ректора «Жилфонда» Сергея  Цирюльникова  было возбуж-
дено уголовное дело. Вроде бы прилипли к его рукам 6 мил-
лионов.  Но сей господин скатал в Испанию, где у него есть 
домишко, давно вернулся в родной город, а о результатах 
следствия – ни гу-гу. Может, оклеветали человека? На его 
месте работает другой товарищ – Валерий Грачев. Цен-
тральные и местные СМИ еще два месяца назад рассказа-
ли об успешном семейном бизнесе Грачева в  сфере ЖКХ, о 
строящемся двухэтажном  особняке Грачева близ кинотеа-
тра «Луч» с  подземным тоннелем к  офису, коттедже на бе-
регу Красноярского моря, яхте стоимостью миллион дол-
ларов,  семейной вилле в Арабских Эмиратах… Ну высту-
пили газеты. И что? А ничего. Тихо. Молчит полиция. Мол-
чит власть. Нет опровержения от Грачева… Пока одно ясно: 
бизнес в сфере ЖКХ – очень прибыльное дело! 

Вам принесли расчётку за услуги ЖКХ за июль? Вас по-
радовали цифры? Не забудьте вовремя оплатить, не то 
пени выскочит. В сентябре ожидается новая прибавка ком-
мунальных тарифов. 

КПРФ  предлагает всем поставщикам коммунально-жи-
лищных услуг не доводить население до крайности,  вре-
менно заморозить  тарифы на них. Но власть упорно не слы-
шит призыва и гнет свое. С января 2013 года, скорее всего,  
будем дополнительно платить по 10 рублей с  каждого ме-
тра жилплощади за будущий капремонт. Такой законопро-
ект внесло в Госдуму правительство. Оно, как видите, не за-
бывает о нас. Выборы-то позади. Власть большинством го-
лосов выбрал народ.  

Вот и имеем то, что имеем.    

Нет росту цен и тарифов!
ЖКХ – удавка для народа!
Даешь доступные цены на товары 
и предметы первой необходимости!
Нет вступлению России в ВТО!
ВТО: Выгодно Только Олигархам.
Государственной поддержке оте-
чественного товаропроизводителя – 
«Да!».
Президент! Не можешь выполнять 
предвыборные обещания – уходи!
К реформам нужна голова.
Программа КПРФ – это национа-
лизация, социализация плюс циви-
лизация всей страны!
Прогрессивный налог на роскошь 
– путь к снижению цен и тарифов!
Либерал в правительстве – кризис 
в экономике!
Нет капитализма — нет кризиса.

Призывы и лозунги ЦК КПРФ
к Всероссийской акции протеста 

22 сентября 2012 года
Реформы для народа, а не народ 
для реформаторов!
Коррупция – путь к обнищанию 
народа!
Довольно жить от пожара к наво-
днению, от нищеты к бесправию!
Самое эффективное управление 
экономикой – народная власть!
Путин! Учись у Лукашенко!
Даёшь новый курс! Вперёд – к со-
циализму!
Новый курс – новое правитель-
ство!
Новое правительство – честные 
выборы!
Честные выборы – новая Россия!
России быть единой и социали-
стической!
Пока вы отдыхали – вас обокрали!

Дни борьбы

Депутатская вертикальКак живёшь, первичка?

вичных отделений КПРФ Совет-
ского района Л. Я. АМОСОВА, 
секретарь первичного отделения 
КПРФ Советского района А. А. 
АРУТЮНЯН, первый секретарь 
Дивногорского горкома пар-
тии И. В. БОГДАНОВ, секретарь 
первичного отделения в Дивно-
горске В. И. ШЛИПОВ, первый 
секретарь Манского райкома 
партии А. И. ВОЙТ, первый се-
кретарь Емельяновского райко-
ма партии П. В. ВЫЧУЖАНИН, 
заместитель секретаря первич-
ного отделения КПРФ Советско-
го района Н. Г. СУЛЕЙМАНОВ, 
председатель совета секрета-
рей первичных отделений КПРФ 
Железнодорожного района Н. П. 
СЕМЁНОВА, секретарь первич-

ного отделения С. Н. САВИЦ-
КИЙ, секретарь первичного от-
деления Октябрьского района 
А. ЮДИН.

С заключительным словом 
выступил П. П. МЕДВЕДЕВ. Он 
отметил, что состоявшийся раз-
говор показал добрый настрой.

Впереди – очередная отчёт-
но-выборная партийная конфе-
ренция, которая станет взыска-
тельным экзаменом.

Первичка была и будет оста-
ваться в поле нашего зрения, и 
это залог нашей успешной ра-
боты.

Подробный отчёт о заседании 
будет опубликован.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Основа партии
МИНУСИНСКОМ город-
ском Совете прошло 
выездное заседание 
фракции КПРФ краево-

го парламента. Поводом ста-
ли обращения избирателей, 
которых беспокоит экологи-
ческая ситуация в одном из 
микрорайонов города.

Здесь существует земельный 
массив с повышенным выходом 
радона из почвы. Проблему ре-
культивации этой земли подняли 
на общественных обсуждениях в 
городе. Специалисты ознакоми-
ли жителей с технологией прове-
дения работ. Противников у про-
екта рекультивации немало, со-
общает телеканал «Енисей-ре-
гион». Некоторые минусинцы 
опасаются негативных послед-
ствий вмешательства в радиоак-
тивную среду.  Противники про-
екта считают, что радиоактивную 
зону трогать не стоит. Жителей 
микрорайона необходимо рас-
селить, а земли засадить лесом. 
Но это лишит город возможности 
развития. Земля в Минусинске 
почти закончилась, и лишаться 
огромных территорий нецелесо-
образно. Ожидается, что в тече-
ние ближайших недель специа-
листы приступят к работам. За-
вершить процесс рекультивации 
намерены в октябре, после чего 
земли должны стать пригодными 
для строительства.  Радиоактив-
ный район Минусинска обитаем. 
В зоне с повышенным фоном ра-
диации проживает 1700 человек. 
Свои коттеджи переселенцы из 
северных территорий края по-

строили еще до того, как геоло-
ги обнаружили аномалии. В трёх 
местах на поверхность выходит 
опасный для здоровья газ – ра-
дон. В 1993 году  строительство 
запретили и выдали рекоменда-
ции о проведении рекультивации 
радиоактивной территории. Но в 
сложной экономической ситуа-
ции 90-х эти работы не провели. 
Вернулись к вопросу около двух 
лет назад. Специалисты разра-
ботали проект восстановления 
земель.  

Проблему предлагают ре-
шить следующим образом: вы-
копать котлованы в радиоактив-
ных зонах и засыпать их глиной, 
которая будет сдерживать выход 

вредного для людей газа. Грунт с 
повышенным фоном, 14 тыс. ку-
бометров, планируют склади-
ровать возле городской свалки. 
Именно это намерение вызывает 
опасения у горожан. 

Депутаты-коммунисты Зако-
нодательного собрания разде-
ляют обеспокоенность планами 
проведения рекультивации ми-
крорайона Северный. Они при-
няли решение обратиться в пра-
вительство края с требованием 
взять эту тему на особый кон-
троль. 

В работе заседания и обсуж-
дении проблемы приняли уча-
стие глава города Минусинска Н. 
Э. Федотова и глава городской 
администрации Д. Н. Меркулов, 
заместитель председателя го-
родского Совета М. С. Зенчен-
ко, руководитель фракции КПРФ 
в городском Совете, первый се-
кретарь Минусинского город-
ского комитета партии А. П. Но-
вак, депутаты фракции КПРФ го-
родского Совета.

В интервью телеканалу «Ени-
сей-регион» лидер фракции 
КПРФ Заксобрания П. П. Медве-
дев заявил:

– Я хотел бы персонально 
предупредить тех, кто из пра-
вительства края будет нести за 
это ответственность, если что-
то произойдет. Если такие рабо-
ты действительно необходимы, 
подпишитесь, поставьте печать. 
Чтобы мы знали, кто конкретно 
сделал заключение, что нужно 
сделать именно так, а не иначе.

Отвести беду!
В зоне с повышенным фоном радиации 
проживает 1700 жителей Минусинска

Идут отчёты и выборы

В

В краевой партийной организации 
продолжаются отчёты и выборы. 

Избраны первыми секретарями ко-
митетов: 

Минусинского городского – 
НОВАК  Андрей Петрович, 

Абанского районного – 
ПАСТУХАНОВА Мария Владимировна, 
Шушенского районного – 
ШОРОХОВ Геннадий Николаевич, 
Рыбинского районного – 
АНИСИМОВ Геннадий Анатольевич.
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КПРФ 
в регионах

Рубрику ведёт 
Александр КОЗЫРЕВ

«В настоящее время, к сожа-
лению, не существует норма-
тивно-правовых актов как на фе-
деральном, так и на региональ-
ном уровнях, устанавливающих 
как меры социальной поддерж-
ки, так и саму категорию граж-
дан «дети Великой Отечествен-
ной войны», – пишет В. В. Упа-
тов. – Однако граждане стар-
шего поколения, будучи детьми 
в период Великой Отечествен-
ной войны, в настоящее вре-
мя, имея заслуги перед Отече-
ством, стаж работы либо на-
грады, имеют возможность на 
основании действующего зако-
нодательства получать меры со-
циальной поддержки по одно-
му из оснований льготного ста-
туса.  «Дети войны» так или ина-
че, это и труженики тыла, и лица, 
награждённые знаком «Жителю 
блокадного Ленинграда», и уз-
ники фашистских концлагерей, 
реабилитированные лица, вете-
раны труда и т. п.  Так, граждане 
из числа тружеников тыла, вете-
ранов труда, реабилитирован-
ных лиц относятся к региональ-
ным льготникам, предоставле-
ние мер социальной поддержки 
которым определяется закона-
ми и иными нормативными пра-
вовыми актами субъектов Рос-
сийской Федерации.

В Красноярском крае меры 
социальной поддержки регио-
нальным льготникам регламен-
тированы законом Краснояр-
ского края от 10.12.2004 № 12-
2703 «О мерах социальной под-
держки ветеранов».

Региональным льготникам 
предоставляется ежемесяч-
ная денежная выплата, также 
им предусмотрено обеспече-
ние лекарственными средства-
ми по рецептам врачей со скид-
кой в размере 50 процентов их 
стоимости, оплата в размере 
50 процентов стоимости проез-
да на железнодорожном транс-
порте пригородного сообщения 
и другие меры социальной под-
держки.  В соответствии с вы-
шеуказанным законом Красно-
ярского края меры социальной 
поддержки в виде предоставле-
ния ежемесячной денежной вы-
платы, а также обеспечения ле-
карственными средствами по 
рецептам врачей со скидкой в 
размере 50 процентов их стои-
мости также определены граж-
данам старшего поколения из 
числа пенсионеров, не имею-
щим льготного статуса.  Для 
предоставления дополнитель-

ных мер социальной поддержки 
гражданам старшего поколе-
ния, к которым также относятся 
«дети войны», в городе Красно-
ярске ежегодно принимаются 
целевые социальные програм-
мы, в том числе городская це-
левая программа «Старшее по-
коление».  

В городскую целевую про-
грамму «Старшее поколение» 
закладываются средства на 
важнейшие мероприятия по 
обеспечению потребностей и 
интересов граждан старше-
го поколения, в том числе ока-
зание адресной материальной 
помощи одиноко проживаю-
щим пенсионерам и супруже-
ским парам, нуждающимся в 
текущем ремонте жилья; вдо-
вам, вдовцам, детям участни-
ков Великой Отечественной во-
йны 1941-1945 годов, нужда-
ющимся в обустройстве могил 
и пр.  По другой городской це-
левой программе «Социаль-
ная поддержка населения горо-
да Красноярска» предусмотре-
но оказание единовременной 
адресной материальной помо-
щи гражданам города, находя-
щимся в трудной жизненной си-
туации.

Постановлением адми-
нистрации Красноярска от 
28.11.2007 № 679 установлено 
право на дополнительные меры 
социальной поддержки участ-
никам Великой Отечественной 
войны, труженикам тыла, жи-
телям блокадного Ленинграда 
и некоторым другим категори-
ям ветеранов войны в виде ока-
зания адресной материальной 
помощи при посещении бань. 
Участникам и инвалидам Вели-
кой Отечественной войны пол-
ностью компенсируется сто-
имость помывки, остальным 
категориям ветеранов войны  
размер материальной помощи 
составляет 130 рублей на одно 
посещение бани.

Крайне востребованной до-
полнительной мерой социаль-
ной поддержки пожилых людей 
является льготная подписка на 
муниципальную газету «Город-
ские новости», так как данная 
газета публикует важную соци-
ально значимую информацию 
для граждан старшего поколе-
ния.  В письме председателя 
городского совета обществен-
ной организации по защите за-
конных прав старшего поколе-
ния «Дети войны» С. А. Савиц-
кого указывается, что в насто-

ящее время не создаются и не 
работают Советы ветеранов от 
предприятий города Краснояр-
ска. На сегодняшний день в го-
роде Красноярске созданы и 
осуществляют активную соци-
альную деятельность более 500 
первичных общественных ор-
ганизаций ветеранов.  Главное 
управление социальной защи-
ты населения администрации 
города тесно сотрудничает и 
взаимодействует с обществен-
ными организациями ветера-
нов города через систему под-
держки некоммерческих орга-
низаций в рамках реализации 
городских социальных про-
грамм.  Общественные орга-
низации ветеранов города, за-
нимающиеся важной социаль-
но значимой деятельностью, 
постоянно получают ощути-
мую материальную поддержку 
за счёт средств бюджета горо-
да посредством предоставле-
ния субсидий для реализации 
социально значимых проектов.

В соответствии с постанов-
лением администрации города 
от 30.05.2011 № 192 «О порядке 
предоставления субсидий не-
коммерческим организациям, 
не являющимся государствен-
ными (муниципальными) уч-
реждениями, – производи-
телям товаров, работ, услуг, 
в целях возмещения затрат в 
связи с оказанием услуг вете-
ранам, инвалидам, пенсионе-
рам, гражданам, находящимся 
в трудной жизненной ситуации, 
семьям с детьми по направле-
ниям, отнесённым к вопросам 
городского значения», ветеран-
ским организациям также вы-
деляются денежные средства, 
на которые они проводят мно-
жество мероприятий по месту 
жительства граждан: инвали-
дов и участников войны, труже-
ников тыла, жителей блокадно-
го Ленинграда, вдов. Ветера-
нам вручаются подарки, цветы, 
открытки, для них проводятся 
экскурсии по памятным местам 
Красноярска и его окрестно-
стям, спортивные соревнова-
ния, заседания клубов по инте-
ресам.  В соответствии со ста-

тьями 2, 4, 5.1 закона Красно-
ярского края от 17.12.2004 № 
13-2804 «О социальной под-
держке населения при оплате 
жилья и коммунальных услуг» 
ветераны труда РФ, ветераны 
труда Красноярского края, тру-
женики тыла (к категории кото-
рых могут относиться и «дети 
войны») имеют право на меры 
социальной защиты населения, 
на оплату жилья и коммуналь-
ных услуг (льготы) в следующем 
размере:

– 50 процентов оплаты жило-
го помещения в пределах соци-
альной нормы площади жилья, 
установленной законом края;

– 50 процентов стоимости 
коммунальных услуг в пределах 
социальной нормы площади 
жилья, установленной законом 
края, и нормативов потребле-
ния коммунальных услуг, уста-
новленных органами местно-
го самоуправления.  Если вете-
ран зарегистрирован по месту 
жительства один, то социаль-
ная норма площади жилого по-
мещения для расчёта льгот со-
ставляет 33 кв. м.

Если ветеран труда заре-
гистрирован по месту житель-
ства с членами семьи, то соци-
альная норма площади жилого 
помещения для расчёта льгот 
составляет 22 кв. м (на самого 
льготополучателя) и начисле-
ние коммунальных услуг (горя-
чая и холодная вода, водоотве-
дение) только на самого льго-
тополучателя.

Также граждане, доход ко-
торых не позволяет оплачивать 
жилищно-коммунальные услу-
ги, вправе обращаться за суб-
сидией с учётом доходов граж-
дан.  Субсидия на оплату жило-
го помещения и коммунальных 
услуг с учётом доходов граж-
дан предоставляется в соот-
ветствии с Правилами предо-
ставления субсидий на опла-
ту жилого помещения и комму-
нальных услуг, утверждёнными 
постановлением правительства 
РФ от 14.12.2005 № 761 (далее 
– Правила), законом Краснояр-
ского края от 17.12.2004 № 13-
2804 «О социальной поддержке 
населения при оплате жилья и 
коммунальных услуг».

Необходимо отметить, что 
порядок предоставления суб-
сидий на территории края отли-
чается от федерального и име-
ет ряд преимуществ по сравне-
нию с ним.

Федеральное законодатель-
ство предусматривает расчёт 
субсидии в зависимости от до-
хода и в соответствии с уста-
новленными региональны-
ми стандартами нормативной 
площади и стоимости ЖКУ, т. е. 
учитывается не сумма оплаты 
гражданами за ЖКУ по квитан-
ции, а принятый стандарт опла-
ты за ЖКУ. При этом предостав-

Льгота «детям войны»:  
Красноярская региональная общественная организация 

«Дети войны» через депутата фракции КПРФ Законодатель-
ного собрания Всеволода Севастьянова обратились в адми-
нистрацию Красноярска с запросом, который фактически яв-
ляется запросом всего старшего поколения. И вот получен от-
вет от заместителя главы города – руководителя департамен-
та социальной политики В. В. Упатова. Хотел бы познакомить 
с ним всех ветеранов, чтобы они дали ему оценку. «Дети вой-
ны» должны знать, какие они имеют права и на что могут рас-
считывать со стороны муниципальной власти.  

Не быть равнодушными!
МУРМАНСК. Коммунисты города и Кольского района области 

провели ряд пикетов по сбору подписей против повышения действу-
ющих тарифов в сфере ЖКХ в 2012 году. Были установлены красные 
палатки КПРФ, коммунисты раздавали листовки, партийную прес-
су, собирали подписи против повышения тарифов. Жители подхо-
дили к палаткам, охотно расписывались, критиковали действующую 
власть, беседовали с коммунистами, делились наболевшими пробле-
мами, среди которых – ликвидация основных производств в посёлках, 
рост безработицы, ухудшение условий жизни. Было заметно, как под-
нималось настроение людей: ведь коммунисты подарили им надежду 
на то, что ещё не всё потеряно, главное – не быть равнодушными. Не-
которые поселяне написали заявления о вступлении в ряды сторон-
ников КПРФ. В акциях участвовали и представители «Всероссийско-
го женского союза – «Надежда России». Они рассказывали жителям 
о том, чем занимается их организация, как защищает права и интере-
сы женщин и детей в современной России. Многие пожилые люди по-
желали вступить в общественную организацию «Дети войны». Ком-
мунисты намерены продолжать такие акции во всех посёлках Коль-
ского района.

Село будет жить
ХАБАРОВСК. Местное отделение КПРФ приняло участие в 

праздновании 365-летия села Джари Хабаровского края. Джари – 
одно из древнейших нанайских селений на Амуре: археологами уста-
новлено, что в XII-XIII веках нашей эры на верхней окраине села на-
ходилось городище чжурчжэней – предков нанайского народа, и пер-
вое упоминание в российских архивах о Джаринском улусе относит-
ся к 1647 году. Сегодня, несмотря на имеющиеся проблемы, органы 
местного самоуправления сельского поселения вместе с его жителями 
многое делают для дальнейшего развития села, традиционной хозяй-
ственной деятельности и культуры коренных малочисленных народов 
Севера, Сибири и Дальнего Востока.

Верны советским традициям

САМАРА. Состоялось открытие восстановленного памятника ге-
роям Гражданской войны, красным партизанам Н. А. Аврискину, Ф. С. 
Мозаваткину, Ф. С. Никишкину в городе Чапаевске. Этот памятник 
был разрушен неизвестными лицами. Коммунисты Чапаевска обра-
щались в администрацию города, в прокуратуру с просьбой наказать 
виновных  и восстановить памятник, но получали только отписки. 
Жители домов, расположенных около памятника, проявив мужество 
и верность советским традициям, помогли коммунистам восстано-
вить памятник. Участники мероприятия провели митинг под лозун-
гом «Память о героях Гражданской войны свята» и возложили к под-
ножию памятника цветы.

В защиту обманутых
ВЛАДИВОСТОК. Коммунисты краевого центра поддерживают 

акции протеста обманутых дольщиков. Они выходят на митинги каж-
дый день до тех пор, пока городские власти или прокуратура не об-
ратят на них внимание и не помогут в решении проблемы. На днях 
прошла акция «Прощание с надеждами»: дольщики проткнули воз-
душные шары, на которых были написаны их ожидания от властей 
и правосудия, в знак своего разочарования. Обманутые уже дважды 
побывали в приемной президента РФ, встречались с вице-губернато-
ром Владимиром Баланом. На очереди — встреча с вице-губернато-
ром Александром Лосем. Цель дольщиков – добиться от судов, чтобы 
каждый случай двойных продаж квартир разбирался в отдельности, 
и принимались правомерные решения по каждому отдельному делу, 
чтобы власть взяла этот масштабный социальный вопрос под свой 
контроль.

Единороссы боятся огласки
НОВОСИБИРСК. Активно продолжают развиваться события во-

круг точечной застройки на пересечении улиц Нижегородская и Сак-
ко и Ванцетти. В качестве точечного застройщика выступил предсе-
датель контрольно-ревизионной комиссии Новосибирского отделе-
ния «Единой России» Александр Кулинич. Он планирует построить 
на месте небольшого скверика семнадцатиэтажный дом с подземной 
парковкой. По информации жителей, решаться вопрос о выделении 
участка будет 3 августа. Сейчас жители близлежащих домов собира-
ют подписи за создание на этой площадке благоустроенного сквера и 
планируют проведение протестных мероприятий. Координатор Депу-
татского центра КПРФ в Октябрьском районе Георгий Андреев счита-
ет, что единственный способ для жителей избежать возведения этого 
17-этажного «монстра» — как можно громче заявить о своей позиции 
против этого строительства, потому что больше всего эта «единорос-
совская группа по интересам» боится огласки.

Памятнику Колчаку в Омске не место!
ОМСК. Первый из запланированной серии пикетов против воз-

ведения памятника палачу и убийце Колчаку провели на днях возле 
здания областного министерства культуры омские комсомольцы. Под 
руководством первого секретаря Омского обкома комсомола Алек-
сея Байкова юные ленинцы организовали раздачу агитационных ли-
стовок, в которых омичам разъяснено, почему памятник преступнику 
Колчаку в Омске не должен быть. В эти же дни стартовала акция об-
кома КПРФ и омского комсомола по сбору подписей омичей против 
установки памятника кровавому адмиралу  Колчаку. 

Плакат не понравился полиции
ПЕНЗА. Активисты оппозиционных организаций провели акцию 

солидарности с узниками совести, в первую очередь с арестованными 
в рамках следственных действий по событиям 6 мая в Москве. В пи-
кете приняли участие «Левый фронт», КПРФ, ЛКСМ, «Росагит-58», 
анархокоммунисты и анархисты. На пикете стало известно, что го-
родская администрация перенесла место протеста, заявив, что здесь 
срочно надо проводить какое-то учебное мероприятие по плаванию 
на воде. Коммунисты принесли с собой плакаты: «Требование КПРФ: 
свободу политическим узникам!» и «Народная милиция, души мед-
ведевскую полицию». Последний плакат не понравился сотрудникам 
полиции якобы из-за его несоответствия целям акции, а потом из-за 
призывов к экстремистской деятельности. В связи с этим они пообе-
щали составить очередной протокол на активистов КПРФ. Акция вы-
звала интерес у местных СМИ и проходящих мимо пензенцев.

По материалам сайтов 
региональных отделений КПРФ.

Так держать!
Состоялась IV отчётно-выборная конференция Абанского 

местного отделения КПРФ. Она оставила неплохое впечатле-
ние.  Главное – среди делегатов не было равнодушных, они 
с болью говорили о сегодняшней жизни, но и рассказывали 
о своей работе по мобилизации масс на борьбу с нынешним 
буржуазным режимом. 

После доклада первого секретаря В. Ч. Кухты прения разверну-
лись довольно непростые и жаркие. Много нареканий было выска-
зано в адрес секретаря. Часто звучали упрёки за слабое руковод-
ство работой первичных партийных отделений, за недостаточное 
внимание к проблемам молодёжи и за пассивное отношение се-
кретаря к исполнению своих обязанностей. Состоялась оживлён-
ная дисскусия по широкому  спектру внутрипартийных проблем. 

Делегаты дополнили доклад рассказами о конкретных делах 
коммунистов. За отчётный период в районе появилось три новых 
первичных отделения,  местное отделение пополнилось 26 новыми 
членами. В первичном отделении пос. Абан регулярно проводит-
ся политучёба. Коммунисты выступают в районной печати, прово-
дят протестные мероприятия. Они добились неплохих результатов 
в выборных кампаниях.

В депутатском корпусе района 26 членов КПРФ, из них в составе 
районного совета шесть человек, пятая его часть. Фракция КПРФ 
заставила районную администрацию считаться с мнением депута-
тов-коммунистов. 

Большую работу по патриотическому воспитанию школьни-
ков проводят ветераны педагогического труда В. З. Бельская и Р. 
Г. Литвинова. Они регулярно выступают в школах района с беседа-
ми о советском периоде нашей истории, руководят работой дет-
ского клуба «Земляки», часто  выступают перед жителями посёл-
ков района.

Многие выступающие говорили о тяжёлом положении в сель-
ском хозяйстве, о нехватке агитационных материалов на сельские 
темы. А ведь селяне тянутся к коммунистам, хотят услышать прав-
дивое слово о том, что их ждёт впереди. К сожалению, в ряде вы-
ступлений проскользнули сведения, свидетельствующие о слабом 
знании программных задач КПРФ, это в первую очередь касается 
её предвыборных обещаний.

Конференция признала работу райкома удовлетворительной и 
наметила пути усиления идеологической и организационной рабо-
ты среди населения.

На организационном пленуме секретарём комитета Абанского 
местного отделения избрана Марина Владимировна Пастуханова.

В работе конференции приняли участие секретарь крайкома 
КПРФ А. Н. Амосов, заместитель председателя КРК регионально-
го отделения И. С. Бортников, заведующий орготделом крайкома 
О. Г. Колесников. 

Пресс-служба крайкома КПРФ.

Идут отчёты и выборы

Последний раз аномаль-
но жаркое лето в Краснояр-
ске, по наблюдениям синоп-
тиков и гидрологов, было в 
1967 году. Жара. Над Красно-
ярском висит плотная шапка 
смога. 

И пока небесная канцеля-
рия думает, что к чему, на днях в 
Красноярск прибыли и присту-
пили к работе два тяжёлых гру-
зовых самолёта, которые вы-
делило Министерство оборо-
ны. Они оборудованы системой 
водослива и способны за рейс 
сбросить на очаг пожара около 
100 тонн воды. На каждый рейс 
уходит около 40 минут, столько 
же – на заправку. 

Катастрофически обмелел 
Енисей – главная водная ар-
терия региона. Только по нему 
можно доставить социально 
значимые грузы в районы Край-
него Севера. Но северный за-
воз под угрозой срыва: северя-
не рискуют остаться зимой без 
топлива и товаров первой необ-
ходимости.

Большая надежда на профес-
сионализм и трудовое мужество 
речников Енисея, которые про-
должают навигацию в условиях 
критических глубин.

Знаменитый Коммунальный 
мост, изображённый на деся-
тирублёвой купюре, снят с точ-
ки, которая в обычные дни – дно 
русла реки. Сегодня это место 
для экзотических прогулок.

Уровень вод упал настолько, 
что и пассажирские перевозки 
идут с проблемами. Теплоходы 
на север отправляются от Ени-
сейска, который почти на 500 
километров ниже по течению от 
Красноярска. Сюда пассажиры 
речного транспорта добираются 
на автобусах.

Бывали времена, когда уро-
вень воды в обмелевшем Ени-
сее по просьбе речников, чтобы 
не сорвать перевозки, регули-
ровали сбросом из водохрани-
лища Красноярской ГЭС. 

Станция, построенная в со-
ветское время советским на-
родом и принадлежащая ныне 
Олегу Дерипаске, сократила 
сброс. Олигарх экономит воду: 
производство электроэнергии 
никак нельзя сокращать. Она 
нужна для его же, Дерипаски, 
алюминиевого завода.

Много грузов в навигацию 
завозится и по Ангаре – крупно-
му притоку Енисея. Но и она кри-

Чрезвычайная ситуация

тически обмелела, ещё и пото-
му, что начинается заполнение 
водохранилища новой, Богучан-
ской ГЭС.

Трагедия в Крымске застави-
ла по-новому взглянуть на чрез-
вычайные ситуации. Штаб МЧС 
сообщил о готовности рассы-
лать в грозный час оперативные 
СМСки, необходимо лишь за-
регистрироваться на сайте. Си-
стема пока тестируется и окон-
чательно будет отлажена в бли-
жайшее время.

– У нынешних сибирских по-
жаров, как и недавних подмо-
сковных, – один корень, – го-
ворит первый секретарь Крас-
ноярского крайкома партии, 
руководитель фракции КПРФ За-
конодательного собрания Пётр 
Медведев. – Это следствие без-
умных реформ. Первый удар 
был сделан, когда ликвидирова-
ли Федеральную службу лесно-
го хозяйства и Госкомэкологию. 
Лесной кодекс, против которого 
не зря голосовали коммунисты, 
фактически уничтожил лесниче-
ства. Персонал лесной охраны и 
Росприроднадзора сокращен до 
минимума. 

Конечно, масштабы нынеш-
них лесных пожаров на красно-
ярской земле велики. Но они 
происходят ежегодно, и за это 
должны нести ответственность 
чиновники краевой администра-
ции. При таком уровне контро-
ля масштабы ежегодных потерь 
леса от пожаров неудивитель-
ны. 

Фермеры по весне безнака-
занно выжигают на полях сухую 
траву. Угодья, прилегающие к 
лесным массивам, не опахива-
ют. Нет разделительной полосы 
– огонь с поля перемётывается 
в лес. В окрестностях Минусин-
ска практически уничтожен со-
сновый бор.

За годы «реформ» растащи-
ли материально-техническую 
базу лесхозов. Штаты подсокра-
тили, а те, кто остался, получа-
ют просто нищенскую зарплату, 
которая ни в какое сравнение не 
идёт с жалованьем, которое по-
лучают сотрудники МЧС. Может 
быть, очередной жестокий урок, 
который преподнесла природа, 
пойдёт на пользу? Хотя понятно, 
что на мели не только Енисей, но 
и вся Россия.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

На мели – вся Россия

Красноярский комсомол действует!

С 30 июля по 1 августа 
2012 года при поддерж-
ке ЦК ЛКСМ РФ и Красно-
ярского краевого комите-
та КПРФ впервые на Крас-
ноярской земле проводился 
комсомольский слёт «Торна-
до-2012». 

Мероприятия разворачи-
вались на базе отдыха «Берет-
ская поляна». Участники – ком-
сомольцы  Красноярского и Ал-
тайского краёв, республик Ха-
касия и Бурятия, Кемеровской, 
Новосибирской, Омской, Том-
ской областей, других терри-
торий. В частности, в рамках 
слета состоялся слёт секрета-
рей Сибирского федерально-
го округа и Красноярского края.  

В программе мероприятия 
были предусмотрены заседа-
ния круглых столов, тренинги 
и спортивно-творческие игры. 
Слёт посетили и почетные го-
сти: депутат Государственной 
думы, первый секретарь ЦК 
комсомола Афонин Ю. В., де-
путат Законодательного собра-
ния Красноярского края, пер-
вый секретарь крайкома КПРФ 
Медведев П. П., второй секре-
тарь ЦК ЛКСМ РФ Смирнова 
Т. С., секретарь по идеологии 
крайкома КПРФ Амосов А. Н., 
первый секретарь Берёзовско-
го районного отделения КПРФ 
Тамоев Т. М.

Первый секретарь краево-
го комитета партии П. П. Мед-
ведев встретился с делегата-
ми слёта, пожелал им плодот-
ворной работы, живого обмена 
мнениями. Лидер красноярских 

Три дня в зените 
жаркого лета

коммунистов подчеркнул воз-
растающую роль комсомола 
на политическом поле России, 
рассказал о том, как крепнет 
краевая комсомольская орга-
низация. 

Перед выездом к месту ком-
сомольцы возложили гвоздики 
– символ Революции – к подно-
жию памятника В. И. Ленину. В 
церемонии принял участие П. П. 
Медведев.

Три жарких летних дня были 
насыщены яркими событиями.

Материалы слёта будут опу-
бликованы в газете и на нашем 
сайте.

Пресс-служба 
Красноярского краевого 

отделения ЛКСМ РФ.
 

Актуальная тема

Скандал
Попили молочка...

Бюджетные деньги на строительство красноярских молокозаводов 
ушли в Израиль. Красноярское управление Федеральной антимоно-
польной службы проводит проверку по этому скандальному делу.

Пока фигурируют три фамилии: заместителя председателя прави-
тельства края Андрея Гнездилова, министра сельского хозяйства Леони-
да Шорохова и нынешнего замминистра финансов Михаила Котюкова, в 
2008 -2010 годах возглавлявшего краевой минфин.

Эта «группа лиц» изобрела схему, как обойти все требования законов 
о размещении заказов. Деньги были перечислены не на проведение соот-
ветствующих торгов, а в государственное предприятие «Сосны», которое 
перечислило их транзитом в другое дочернее предприятие под названи-
ем уже просто «Сосна». А «Сосна» на бюджетные деньги купила евро и 
отправила их в Израиль фирме ARBEL, Processing and packing machines 
LTD, которая должна была доставить в край четыре чана. Два из них до-
ставили почти сразу, а еще два, стоимостью два с половиной миллиона 
евро, — до сих пор нет. 

Когда в Израиль на место отправили специалиста выяснять ситуацию, 
то эта израильская фирма ARBEL встретила его вместе с полицейскими 
и сказала, что он из русской мафии, рэкетир и требует денег с предприни-
мателей. Чтобы шум не поднимать, чиновники с израильтянами все-таки 
списались и заключили к этим контрактам дополнительные соглашения, 
которые еще не истекли. По этим соглашениям, как только ангары для за-
водов будут построены, израильские чаны для молока и пришлют. Кон-
тракт на строительство ангаров был заключен без всяких торгов. Сделали 
запрос и самой израильской фирме. 

К сожалению, она даже в контракте указывает только абонентский 
ящик в промзоне одного из израильских городов. Ведётся расследование.

«Пресс-лайн».
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Пёстрая лента
Карфаген высшего образования 

Дмитрий Мeдвeдев на заседании открытого правитель-
ства заявил: количество вузов в России «превосходит все 
разумные рамки». 

«Очевидно, что общее количество вузов превосходит все раз-
умные рамки, – сказал  он. – Карфаген должен быть разрушен». 
В ближайшие три года будут упразднены 20% государственных 
высших учебных заведений и 30% их филиалов. Параллельно с 
сокращением количества университетов минимум в два раза со-
кратится число бюджетных мест для студентов. Делается это, по 
словам министра образования Ливанова, для того, чтобы уве-
личить финансирование молодым людям, которые обучаются за 
счет государства.

Народ не пойдёт его защищать
«Левада-центр» представил данные, как жители столицы 

оценивают деятельность президента страны и партии вла-
сти. 

Треть москвичей отрицательно оценивает деятельность пре-
зидента Владимира Путина: у 15% очень плохое впечатление о 
его работе, у 16% – просто плохое. Одобряют 27%, из них очень 
хорошее отношение у 7%. Остальные респонденты определили 
свое отношение как «среднее». К акциям в поддержку Путина по-
ложительно относятся 28,7%, а отрицательно – 58,1%.  При этом, 
как считают эксперты, поддержка Путина, в сущности, очень сла-
бая, народ защищать его не выйдет, как защищал Бориса Ельци-
на в августе 1991 года. 

Родина Путина под запретом 
Петербургские депутаты хотят сделать свой город непро-

ходимым для митингующих.
Если проталкиваемый ими законопроект будет принят, центр 

«колыбели российских революций» официально станет зоной, 
свободной от критики Путина. Во всем цивилизованном мире – 
Лондоне, Париже, Берлине, Мадриде – политические демонстра-
ции проводятся именно в историческом центре. Авторы подобных 
инициатив наверняка думают, что они защищают стабильность. 
Ничего подобного. Они эту стабильность расшатывают. Если пре-
ступлением объявляется нечто абсолютно нормальное, то вся 
юридическая система катится в тартарары. И уж кто-кто, а жите-
ли Питера должны знать это в первую очередь. Именно там в «кро-
вавое воскресенье» власти непонятно зачем расстреляли мирную 
демонстрацию. И именно там в 1917 году аккурат в историческом 
центре случилась такая «несанкционированная акция», которую не 
смогли предотвратить никакие городовые.

Новая провальная реформа
На днях в Москве состоялось первое в истории России 

«публичное обсуждение» нового предложения президента: 
он потребовал до 1 декабря текущего года перевести всех 
бюджетников на эффективный контракт.  

Смысл идеи на первый взгляд прост: если бюджетник работа-
ет эффективно, платить ему будут больше, если неэффективно – 
меньше. Между тем присутствовавшие на обсуждении эксперты 
так и не смогли понять, что в понимании авторов идеи означает 
«эффективно»? И, собственно, так ничего толком и не придума-
ли. Самое страшное, отметили эксперты, случится, если эффек-
тивность работы бюджетников поручат оценивать их начальникам 
– тогда хорошие зарплаты в первую очередь получат подхалимы 
и любимчики. Ну, разумеется, и сами начальники.Они выписыва-
ют себе зарплаты по 2 млн. руб., тогда как подчиненные получа-
ют по 10 тысяч.

Надо отметить, что сегодня по дифференциации оплаты тру-
да бюджетников Россия занимает одно из первых мест в мире (в 
позорном списке): у нас бюджетник в одном регионе может полу-
чать в 30 раз больше, чем такой же бюджетник в другом регионе. 
Для сравнения: в Швеции максимальная разница один к четырем. 
Одинаковый труд оплачивается одинаково – что на севере стра-
ны, что на юге. Эксперты предрекают провал реформы, что подо-
греет недоверие к власти – а в России, как известно, очень мно-
го бюджетников.

Продаётся мандат депутата ГД. Дорого
Тверской суд Москвы вынес приговор Владимиру Мясину 

— бывшему помощнику депутата Госдумы  V созыва от «Спра-
ведливой России» Константина Бесчетнова. 

Он признан виновным в том, что в 2011 году пытался за 7,5 
млн. евро продать место в избирательном списке «Единой Рос-
сии».  Владимир Мясин признан виновным по статьям УК РФ 30 
и 159 (покушение на мошенничество в особо крупном  размере, 
совершенное группой лиц). Ему назначено наказание в виде трех 
лет  лишения свободы, которые он проведет в колонии общего ре-
жима.

В зеркале цифр и фактов
2,8 млн. российских семей стоят на учете в качестве нужда-

ющихся в жилье. Из них 163,2 тыс. – семьи с детьми-инвалидами, 
245,2 тыс. – дети-сироты. В некачественном жилье сегодня про-
живает около 20% детей. 
70 миллионов тонн зерна ежегодно съедают россияне. Засу-

ха, которая сейчас свирепствует во многих регионах России, мо-
жет погубить часть урожая. Чиновники Минсельхоза уже опусти-
ли нижнюю планку границы прогноза валового сбора зерна в Рос-
сии до 80 млн. тонн. Для сравнения: в прошлом году было собра-
но 94 млн. тонн.

Живём на пороховой бочке
России нужна карта объектов, подверженных катастро-

фам, заявил вице-премьер РФ Дмитрий Рогозин на совеща-
нии по созданию системы оповещения населения в РФ. 

Кроме того, назрела необходимость создания системы опове-
щения людей, а   также прогнозирования и предотвращения ка-
тастроф как технологического,   природного, так и рукотворного 
характера. Суммарная площадь «ранимых» объектов, подвержен-
ных природным катастрофам в России, составляет 350-400 тыс. 
кв. км. Под угрозой затопления находятся более 700 городов и не-
сколько тысяч населенных пунктов. Более 20 млн. человек живут 
в районах, подверженных землетрясениям мощностью от 7 бал-
лов. Отметим, что власть, как обычно, зашевелилась после ката-
строфы в Крымске.

Губернаторы тоже платят. Штраф...
Губернатор Кировской области Никита Белых намерен 

оплатить штраф за парковку его машины в неположенном 
месте.

Ранее в Интернете появилась фотография внедорожника, ко-
торый стоит на газоне. В своем блоге Никита Белых пояснил, что 
машину поставил водитель рядом со своим домом, когда сам гла-
ва региона уехал на отдых. Губернатор отметил, что планирует по-
беседовать на эту тему с шофером. 

Без веры в будущее
Более трети опрошенных сообщили, что планов на буду-

щее не строят – в равной степени по причине нестабильной 
ситуации в стране и потому, что не имеют такой привычки 
(по 19%). 

Социологи отмечают, что не пытаются планировать свою 
жизнь, как правило, пожилые россияне.18% россиян строят пла-
ны на несколько лет вперед. В основном, это молодые, обеспе-
ченные россияне, а также жители средних городов. 52% респон-
дентов (в основном, старше 35 лет, россияне со средними и низ-
кими доходами, жители крупных городов)  не ощущают себя спо-
койными за свое будущее. 44% опрошенных чувствуют себя 
уверенными в своем будущем.  Среди них – молодежь (61%), обе-
спеченные россияне (61%) и жители обеих столиц (56%). 

Они скрываются в теплицах
В теплицах под Красноярском сотрудники отдела имми-

грационного контроля нашли 34 гастарбайтера. 
Очередная проверка прошла 24 июля на территории Емелья-

новского района. Сотрудники отдела иммиграционного контроля 
совместно с сотрудниками УФСБ России проверили более 17 те-
плиц и более 160 иностранных граждан-овощеводов. По резуль-
татам проверки выявлено 23 овощевода из Китая, пребывающих 
на территории России с просроченными визами, и 11 выходцев 
из Средней Азии. В отношении данных иностранных граждан со-
ставлено 98 административных протоколов за нарушение мигра-
ционного законодательства.

   

А накажут стрелочника
При строительстве питерской Кольцевой автодороги 

украден миллиард долларов. 
В Санкт-Петербурге возбуждено уголовное дело по массовому 

хищению денег при строительстве Кольцевой автомобильной до-
роги. По предварительным данным, украдено свыше 1 миллиарда 
рублей. Уже не раз говорилось, что строительство шло так мед-
ленно (восточное полукольцо сдано в эксплуатацию с пятилетним 
опозданием), а качество покрытия ряда участков не соответству-
ет гостстандартам именно из-за массовых хищений. Сейчас это 
подтвердилось, но если и кого-то накажут, то мелких воришек. А 
вот бывших губернаторов Владимира Яковлева и Валентину Мат-
виенко, бывшего министра транспорта Игоря Левитина и других 
особ, приближенных к Кремлю, вряд ли даже допросят.

По материалам информационных агентств 
НИА, Press-line, Rosbalt, Sibnovosti, Trud.

ляемые меры социальной под-
держки на оплату ЖКУ учиты-
ваются в доходе граждан. На 
территории края размер суб-
сидии также зависит от дохо-
да и определяется как разница 
между начисленным размером 
оплаты жилья и коммунальных 
услуг, размером собственных 
расходов, рассчитанным исхо-
дя из максимально допустимой 
доли собственных расходов в 
совокупном доходе семьи, и 
предоставленными мерами со-
циальной поддержки на оплату 
жилья и коммунальных услуг.

Порядок расчёта субсидии, 
согласно ст. 15 закона края, для 
одиноко проживающих пенси-
онеров рассчитывается по от-
дельной, более льготной, шка-
ле, в отличие от семей с деть-
ми или семей с трудоспособны-
ми гражданами.  На территории 
края доля собственного плате-
жа для пенсионеров определя-
ется в зависимости от соотно-
шения к установленной вели-
чине прожиточного минимума 
на душу населения, а не по со-
циально-демографической ка-
тегории, как того требует феде-
ральное законодательство. 

Для сравнения: в настоя-
щее время в городе Краснояр-
ске величина прожиточного ми-
нимума для пенсионеров со-
ставляет 5 271 рубль, а на душу 
населения (используемая для 
расчёта субсидии для пенсио-
неров) - 6 671 рубль. При при-
менении положений федераль-
ного законодательства соотно-
шение среднедушевого дохода 
по отношению к величине про-
житочного минимума для пен-
сионеров не позволило бы мно-
гим пенсионерам получать суб-
сидию.

Также для семьи, состоя-
щей из неработающих пенси-
онеров, предоставление суб-
сидии на очередной срок осу-
ществляется автоматически, т. 
е. без личного обращения, что 
не предусмотрено на уровне 
федерального законодатель-
ства, а является инициативным 
полномочием, реализуемым на 
краевом уровне.  Размер субси-
дии зависит от совокупного до-
хода семьи, когда от соотноше-
ния среднемесячного совокуп-
ного дохода семьи к установ-
ленной величине прожиточного 
минимума определяется доля 
платежа за жилое помещение 
и коммунальные услуги за счёт 
собственных средств, а превы-
шающая её сумма составляет 
субсидию.

Для назначения субси-
дии гражданам необходи-
мо представить в орган со-
циальной защиты населения 
по месту жительства следу-
ющие документы:
копия документа, под-

тверждающего правовые осно-
вания владения и пользования 

жилым помещением (свиде-
тельство о государственной ре-
гистрации права) с предъявле-
нием оригинала;
выписка из финансового 

лицевого счёта или из домовой 
книги;
сведения о доходах зая-

вителя и всех членов семьи за 
шесть месяцев, предшеству-
ющих обращению, а также не-
зависимо от совместного или 
раздельного проживания све-
дения о доходах супругов за 
шесть месяцев, предшествую-
щих обращению;

одна помывка в бане? 

Ы НЕ СЛУЧАЙНО публикуем ответ ру-
ководства города. Надо,  чтобы «дети 
войны» Красноярска могли знать, как 
говорится, из первых уст, какие они 

имеют узаконенные права и как они могут 
рассчитывать на социальную поддержку со 
стороны муниципальной власти. 

Со своей стороны на основании устных бе-
сед со вступающими в городскую организацию 
представителями «детей войны» (с момента ре-
гистрации организации в качестве юридическо-
го лица в июне 2011 года численность организа-
ции превысила 6 тысяч человек) можно сделать 
следующие выводы. 

Никто из них не удовлетворён существую-
щим «узаконенным» положением и никто из них 
не оценивает положительно принимаемые мест-
ными властями меры по их социальной поддерж-
ке. Вступающие в организацию представите-
ли старшего поколения усилия местных властей 
просто не замечают. Потому что многие уже ос-
ведомлены, что региональными властями Ново-
сибирской, Кемеровской, Калужской и других 
регионов такие поддержки уже сделаны.

Судя по результатам прошедших выбо-
ров в высшие органы власти, доверие к ним 
ещё не потеряно, но терпение к фактическо-
му бездействию властей к нуждам старшего 
поколения «детей войны» находится на пре-
деле. 

Поэтому, по-моему, может быть, и тенденци-
озному мнению, эта оценка выражается в следу-
ющих положениях.

1. Содержание указанного письма – обычная 
отписка. Приводится пример оказания матери-
альной помощи для помывки в бане участникам 
Великой Отечественной войны  в размере 130 
руб. на одно посещение бани. Какое отношение 
к этой «материальной помощи» имеет поколение 
«детей войны»? Что это? Издевательство?  

2. «Узаконенная помощь» ограничивает-
ся размерами нищенского существования (по-
рядка 5,3 - 6,7 тыс. руб. в месяц). Само понятие 
«прожиточный минимум» и его денежный раз-
мер  унизителен для пенсионеров и не достоин 
для нашей страны. Но даже эту «узаконенную по-
мощь» до указанных размеров могут  получить  
ограниченные представители старшего поколе-
ния при соблюдении всех бюрократических пре-
пон для этого. 

Не надо делить старшее поколение «детей 
войны» на какие-то категории.  История ли-
холетья и последующего созидания объеди-
нила «детей войны». 

В отличие от нынешнего общества, когда наи-
более настырные «бизнесмены» лично обогаща-
ются за счёт материальных ценностей,  создан-
ных ранее старшим поколением, едва сводящим 
концы с концами, что не всегда получается. Де-
нежные средства, вложенные в поколение «дети 
войны», гарантировано инвестируются в отече-

квитанции по оплате за 
жилищно-коммунальные услу-
ги, электроэнергию, газ за по-
следний перед обращением 
месяц. При наличии задолжен-
ности необходимо дополни-
тельно представить заключён-
ное с жилищной организаци-
ей соглашение о погашении за-
долженности;
копии документов, под-

тверждающих право на меры 
социальной поддержки по 
оплате жилого помещения и 
коммунальных услуг;
копии документов, удо-

стоверяющих принадлежность 
заявителя и членов его семьи 
к гражданству РФ (паспорт, 
свидетельство о рождении) с 
предъявлением оригинала.

Таким образом, гражданам 
старшего поколения Красно-
ярска из числа ветеранов ВОВ, 
ветеранов труда и пенсионеров 
предоставляются меры соци-
альной поддержки и оказыва-
ется необходимая социальная 
поддержка в рамках действую-
щего законодательства».

***

ственную экономику. Именно «дети войны» явля-
ются основными потребителями т. н. «малого биз-
неса», который не может существовать без их де-
нежного обеспечения. Они (предоставляемые им 
федеральными властями для их «поддержки» де-
нежные средства) не уйдут за границу в виде пе-
реводов, которые осуществляются частными бан-
ковскими структурами, или на прочие «куршевели» 
олигархов. 

3. В письме называется  количество более 500 
первичных общественных организаций ветеранов, 
с которыми тесно «…сотрудничает главное управ-
ление социальной защиты населения города…» и 
которые «…постоянно получают ощутимую мате-
риальную поддержку за счёт предоставления суб-
сидий…».   Какие эти 500 организаций, не указы-
вается, но наша организация точно не входит в  их 
число.

Можно много ещё комментировать представ-
ленный ответ на наше обращение, но пусть это луч-
ше сделают сами представители старшего поколе-
ния. В письме акцентируется внимание, что кате-
гория граждан «дети Великой Отечественной во-
йны» на федеральном уровне де-юре отсутствует, 
верно. Но де-факто поколение существует! И вла-
чит нищенское существование, унизительное для 
них и позорное для руководства (так и подмыва-
ет сказать – режима) страны, наиболее богатой в 
мире природными ресурсами. Просто это очеред-
ной пробел в нашем федеральном законодатель-
стве, не отвечающий на декларации о конституци-
онных правах. Против этого состояния не имеют 
права возражать ни региональные, ни муниципаль-
ные представители власти, чтобы не попасть в чис-
ло оппозиционеров с вытекающими  из этого пла-
чевными для них последствиями. Тем не менее,  в 
силах местных властей работать по направлениям:
Препятствовать повышению тарифов на услу-

ги ЖКХ, транспорта и энергетики.
Обеспечить доступными лекарственными 

препаратами всех нуждающихся в них, ведь по 
Конституции право на жизнь необходимо обеспе-
чивать.
В любом случае муниципальные власти про-

сто обязаны обеспечить без проволочек достой-
ные для человека их похороны, они, созидатели 
материальных ценностей, этого достойны. Имев-
шиеся у них денежные накопления с советских вре-
мён аннулированы реформами при переделе вла-
сти за последние 20 лет. 

Светослав САВИЦКИЙ, 
председатель совета первичной 

общественной организации «Дети войны» 
Красноярска.

 ***
 P.S. Этот материал был опубликован в га-

зете «Красноярский рабочий», но мой коммен-
тарий подвергся значительному сокращению: 
исчезли острые моменты.

Прибыло полку 
«детей войны»!

В Дивногорске прошло учредительное собрание по 
созданию местного отделения организации «Дети во-
йны». 

Собравшимися в количестве 55 человек было принято 
решение о создании Дивногорского первичного отделения 
организации по защите прав старшего поколения «Дети во-
йны». Был одобрен Устав организации; выбран Совет (пред-
седатель-Шлипов В.И.), ревизионная комиссия (председа-
тель – Татарникова Н.А.). Принято решение  обратиться во 
все властные структуры в поддержку городской библиоте-
ки, здание которой хотят передать  судебным органам.

Игорь БОГДАНОВ, 
первый секретарь Дивногорского горкома КПРФ.

Хроника событий

Обратите внимание!

СОВЕТСКОЕ ВРЕМЯ у 
города гидростроите-
лей Дивногорска были 
славные традиции, 
особая нравственная 

атмосфера, «собственная гор-
дость», как говорил поэт. Стро-
или город и крупнейшую тогда 
в мире Красноярскую ГЭС мо-
лодые и задорные люди, при-
ехавшие на Всесоюзную ком-
сомольскую стройку со всех 
концов Союза. Они и остались 
здесь жить – романтики. Долгое 
время Дивногорск был центром 
притяжения для именитых пи-
сателей и поэтов, лучших твор-
ческих коллективов страны. Ат-
мосфера была такой, что поч-
ти в каждой бригаде строите-
лей был свой поэт. Это сегодня 
Владлен Белкин известен как 
автор поэтического сборника «В 
дни великой смуты». Но именно 
за работу в бригаде он награж-
дён орденом Трудового Крас-
ного Знамени. Его, Белкина, 

имя – на мемориальном щите 
Красноярской ГЭС, где названо 
пятьсот строителей. По словам 
Владлена Николаевича, годы 
работы в строительной бригаде 
стали для него настоящей шко-
лой жизни и поэзии. «Строчки 
рождались под звон комаров и 
под грохот бульдозеров». 

Такая присказка необходи-
ма для того, чтобы читатель лег-
че понял, что такой «объект», как 
библиотека, для дивногорцев 
больше, чем библиотека.

Именно поэтому известие 
о том, что центральную город-
скую библиотеку имени А. Гер-
цена – она признана лучшей в 
крае! – собираются выбросить 
на улицу, возмутило весь город.

Эта мерзкая история – запо-
здалое эхо антисоветского пе-
реворота в августе 1991 года. 
Если кто теперь помнит, одним 
из первых после свержения Со-
ветской власти указом Ельци-
на все здания райкомов и гор-

комов КПСС передавались под 
нужды судов. 

Дивногорский городской суд 
в те дни в смысле помещений 
не бедствовал. Просторное че-
тырёхэтажное здание передали 
централизованной библиотеч-
ной системе. Прошло 12 лет, и 
«объект» по просьбе городской 
администрации передали в му-
ниципальную собственность. 
Этот акт закреплён решением 
городского суда.

«Бомба», заложенная Ельци-
ным в августе 1991 года, рвану-
ла 20 лет спустя. 

В прошлом году краевое 
управление судебного депар-
тамента усомнилось в право-
мерности передачи здания би-
блиотечной системе и через суд 
решило вернуть себе милости 
ЕБН.

…В день судебного заседа-
ния после длительной изнуря-
ющей жары пошёл дождь. Не-
смотря на непогоду, к зданию 

суда пришли почти 300 человек. 
Акция протеста длилась почти 
два часа, хотя судебное заседа-
ние так и не состоялось: истец 
– управление судебного депар-
тамента – заявил ходатайство о 
переносе слушаний: у предста-
вителя командировка, а потом  
отпуск. К тому же выяснилось, 
что не получил повестку первый 
секретарь Дивногорского гор-
кома партии Игорь Богданов, 
который готов до конца стоять 
на защите библиотеки. Очеред-
ное заседание назначено на 13 
августа. Есть время предотвра-
тить безумие.

– То, что происходит, иначе, 
как произвол, не назовёшь, – 
говорит Игорь Васильевич. – Го-
род может лишиться не только 
библиотечной системы с бога-
тым книжным фондом. Под од-
ной крышей здесь советы вете-
ранов: городской и «Краснояр-
скГЭСстроя», работают более 
20 кружков и клубов по интере-
сам. Что будет с ними?

В городе продолжается сбор 
подписей в защиту библиотеки. 
Направлено обращение к пре-
зиденту Путину, а коммунисты 
Дивногорска от имени всех го-
рожан обращаются к фракции 
КПРФ Государственной думы 
повлиять на ситуацию.

…Путин и Медведев часто 
говорят о «стабилизации». Ка-
кая, извините, стабилизация, 
если за 20 лет не смогли по-
строить здание для суда, кото-
рому стало тесно.

Конечно, в будущей судеб-
ной схватке силы явно не равны. 
Да и краевые власти равнодуш-
ны: подумаешь, библиотека!

Тем, кто её уничтожит, доста-
нутся лавры Герострата.

За время «реформ» в крае 
уничтожены сотни клубов, до-
мов культуры. Культурная рево-
люция наоборот продолжается.

Читающий народ современ-
ной России не нужен.

Александр КОЗЫРЕВ.

С книгами – на выход!

Дивногорское отделение КПРФ извещает жителей 
города Дивногорска о том, что городской комитет пар-
тии расположен по новому адресу: ул Бориса Поле-
вого д.1 (Дом быта) каб. 316 (3-й этаж) , тел. 3-82-17, 
8-950-434-37-13. Дни приема граждан: вторник, пят-
ница с 16.00 до 18.30 часов.

почему разрушается дом Героя, 
— тогда им, может быть, станет 
стыдно за свой район.  И тогда, 
возможно, найдутся и финансы, 
и люди, чтобы дать дому   вто-
рую жизнь. Если не принять сей-
час срочные меры, то дом уже 

помогло бы сохранить дом и по-
ставить его на финансирование 
частично из краевого бюджета. 

Но даже не это главное, хотя 
думаем, что таких  домов-па-
мятников, в которых родились 
и жили Герои Советского Союза 
(а Витя Богуцкий вместе с отцом  
и братьями строил этот дом),  в 
нашем крае  не так  уж и много. 
Для Абанского района этот дом 
уникален. Мы  предлагали  от-
крыть  в нём  филиал районно-
го музея, посвящённый участию 
абанцев в Великой Отечествен-
ной войне – воинам и тружени-
кам тыла – или перевести туда 
Высокогородецкую  сельскую 
библиотеку и сделать библиоте-
ку-музей.  Из-за закрытия шко-
лы дети-нулевички занимают-
ся в фойе  клуба, где нет для них 
ни соответствующей мебели, ни 
даже классной доски. Эти дети 
(а их набирается 11-12 человек) 
могли бы заниматься в комнате 
бывшей библиотеки при клубе. 

Таким образом дому мож-
но было бы дать новую жизнь.  
Финансирование ремонта со-
гласны сделать предпринима-
тели, подписавшие  обраще-
ние к депутатам. Под ним же 
стоят подписи 11 самих депу-
татов. А  дальнейшее содержа-

ние дома обойдётся району  не 
более 50 тысяч рублей в месяц. 
Если сравнить  одну только  зар-
плату  чиновников Абанского 
«Белого дома» (так называют в 
районе здание администрации) 
с этой цифрой,  то она, мы уве-
рены, покажется смехотворной. 
А сколько из района вывозит-
ся  нашего общего богатства – 
леса, стоящего огромные день-
ги!  Но куда они идут? Это всё 
покрыто тайной. 

И на что бы ни попросил на-
род финансов, ответ у чиновни-
ков один – «ДЕНЕГ НЕТ!». И  все 
наши варианты  по сохранению 
и дальнейшему использованию  
дома Героя Советского Союза 
В. С. Богуцкого в д. Высокого-
родецк  остаются неуслышанны-
ми   руководством района, кото-
рое считает, что дом нужно ра-
зобрать, продать – да и дело с 
концом. И неважно, что это дом 
Героя! Деревня  неперспектив-
ная, музей или библиотека не-
рентабельны.

Так  выносится приговор Вы-
сокогородецку, несмотря на то, 
что здесь работают животновод-
ческая ферма, молочный ком-
плекс, развивается полевод-
ство, пилорама предпринима-
теля Наровской Т. Н.,  есть мед-
пункт, магазины. До недавнего 
времени это была бригада кол-
хоза имени Ленина, предприни-
матель Дядечкин А. И. сворачи-

вать производство не собирает-
ся, а, наоборот, собирается его 
совершенствовать. В деревне 
живут хорошие, трудолюбивые 
люди, крепкие хозяева, мно-
гим усадьбам присвоены звания 
«образцовых». Больше полови-
ны жителей в трудоспособном, 
нестаром возрасте, выезжать 
никуда не собираются. 

Мы думаем, что создание му-
зея имени Героя Богуцкого на 
его родине помогло бы повы-
сить статус деревни, сохранить 
и благоустроить её. Но для  гла-
вы Абанского района Кривицко-
го М. И.  все  наши доводы и же-
лание жителей деревни сохра-
нить дорогую для них память  
– пустой звук. Куда приятнее 
произносить пламенные патри-
отические речи по различным 
поводам и вместе со священ-
ником говорить о возрождении 
церкви, чем принять практиче-
ские меры по восстановлению   
исторической святыни, связан-
ной с памятью нашего знамени-
того земляка.

Уважаемая редакция! Про-
сим вас напечатать наше пись-
мо в газете, а также  связаться 
с краевым телевидением, что-
бы телегруппа  приехала и сня-
ла передачу на краевое телеви-
дение. Нужно, чтобы корреспон-
денты встретились с Кривиц-
ким, Иванченко Г. В., Бобковой Р. 
И. и взяли у них интервью о том, 

Живём и помним

Начало
на 1-й стр.



С уважением инициативная группа  общественного 
движения  «За сохранение дома Героя Советского Сою-
за В. С. Богуцкого в д. Высокогородецк Абанского райо-
на»:  Бельская В. З., Калякина Н. В. – руководители клу-
ба «Земляки», Юрин В. К. – почётный член клуба, вете-
ран труда, краевед,  Шашило О. В. – завклубом д. Вы-
сокогородецк, Литвинова Е. Г. – почётный житель пос.
Абан. 

четвёртую зиму не выдержит 
— рухнет.  Наше телевидение и 
нашу редакцию Кривицкий пол-
ностью подмял под себя, поэто-
му они боятся сделать такую те-
лепередачу. 

Сохранить дом Героя!

В
Ельцинская «бомба» рванула 20 лет спустя…

Актуальная тема

Специалисты Институ-
та независимых поли-
тических исследований 

совместно с национальной 
службой мониторинга подго-
товили рейтинг открытости 
губернаторов. Наиболее вы-
сокие оценки получили руко-
водители Тюменской и Нов-
городской областей, а также 
президент Ингушетии.  Глава 
края Лев Кузнецов незначи-
тельно улучшил показатели 
своей открытости и получил 
6,37 по 10-балльной шкале.

Жители Железногор-
ска поддержали проект 
окончательного захоро-

нения радиоактивных отхо-
дов на территории края. По 
итогу общественных слуша-
ний большинство железногор-
цев одобрили строительство 
в городе хранилища ядерных 
отходов. Представители мэ-
рии смогли убедить участни-
ков слушаний в том, что рабо-
та лаборатории не приведет 
к ухудшению экологии в го-
роде и позволит обеспечить 
дополнительными рабочими 
местами.

Из-за сильной засухи в 
Красноярске может по-
дорожать хлеб. Агра-
рии   бьют тревогу: в 

этом году урожай зерна бу-
дет  в два раза меньше, чем   
прогнозировали этой вес-
ной. Так, в Курагинском рай-
оне уже несколько месяцев 
не   было ни одного ливня, а 
столбик термометра уже ме-
сяц держится в районе отмет-
ки   плюс 40.  

Председатель сельскохо-
зяйственного производствен-
ного кооператива   «Алексеев-
ский», одного из крупнейших 
хозяйств района, Анатолий 
Морозов   говорит, что жара 
серьезно сказалась на пого-
ловье скота: «Почти полови-
на   урожая уходит на то, что-
бы содержать животных, я не 
говорю еще о том, что   кор-
мовые надо готовить – у нас 
ведь пашнями под кормовые 
занято около 4 тыс. гектаров, 
но все подгорело от засу-
хи. Сложилась прямая угроза 
животноводству. Животных 
надо обеспечить нормальны-
ми кормами, чтобы получить  
продуктивность. Сегодня вы-
ехали убирать поля, мы даже Í 
не соберем, что должно   поле 
принести. Я не сомневаюсь, 
что горожане под то, что се-
годня засуха, поднимут цены. 
И пекари урвать постараются, 
и торгаши постараются рва-
нуть из этой беды. А село от 
этого ничего не поимеет, кро-
ме беды».

По краю
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С

Истории от Ходжи Насреддина

В зеркале статистики

Aфоризмы

ИЮНЯ по июль текуще-
го года только на тер-
ритории Борского лес-
ничества (Туруханский 
район) отмечено 28 

лесных пожаров. Это, безуслов-
но, тревожный для здешних мест 
показатель. Естественные при-
чины возгораний: «сухие грозы» 
или эффект лупы «донышка от 
бутылки» – давно не восприни-
маются всерьёз, и лишь невдум-
чивый обыватель способен при-
нимать подобные версии в ка-
честве объяснения массовости 
горения тайги. Так отчего столь 
возросло количество пожаров 
с 90-х годов? Что изменилось в 
наших лесах с тех пор, когда про-
изошла ликвидация государ-
ственной лесной охраны?

Первый за текущее лето по-
жар в лесном массиве близ Бора 
обнаружен 9 июня – в таком ме-
сте, и в такую пору, в каковых 
распространение огня затрудни-
тельно вообще. Далее последо-
вали пожары (поджоги) близ де-
ревни Сандакчес, по старовер-
ческим поселениям на Дубчесе. 
Одновременно полыхала тайга 
и вниз по Енисею: близ Бахты, 
Верхнеимбатска и далее на се-
вер. Уже в конце первого месяца 
лета дым пожаров заволок доли-
ну Енисея – от Фарково до Зоти-
но. Пребывание в «жёлтой мгле» 
сделалось привычным для севе-
рян. Но вот, проснувшись утром 
24 июля, жители Бора почув-
ствовали удушливый запах гари 
в собственных домах. Выйдя на 
улицы, они увидели свой посё-
лок объятый дымом. Кто-то го-
ворил, будто горит лес у местно-
го озера, другие утверждали, что 
огонь бушует у границ 
Бора… 

Конечно, легко 
упрекнуть людей в па-
никёрстве, но, по-
скольку население не 
видит защиты в лице 
сельсовета, то опасе-
ния оправданы. А что 
сделано со стороны последне-
го, чтобы проинструктировать 
жителей относительно спасения 
от лесного пожара, организации 
тушения жилищ или мер защиты 
от того же дыма? Где памятки на-
селению, расклеенные на досках 
объявлений, или рекомендации 
в официальном издании сель-
совета «Борский вестник»? Де-
фицит информации, как прави-
ло, восполняется слухами. И чем 

гуще становится дым, тем боль-
ше возникает у жителей закон-
ных вопросов. 

Кстати, в свете текущих со-
бытий тема отравлений и обо-
стрений хронических заболева-
ний, связанных с воздействием 
дыма лесных пожаров, – весь-
ма и весьма актуальна. При по-
жарах вместе с дымом в воздух 
выбрасывается большое коли-
чество опасных загрязнителей: 
угарного газа, двуокиси серы, 
окиси азота и других. Поэтому 
пожары, особенно длительные, 
значительно изменяют состав 
воздушной среды, чем создают 
вред для здоровья людей. Дым 
воздействует на органы дыхания 
и систему кровообращения, вы-
зывая сердечную аритмию, раз-
витие ишемической болезни (по 
некоторым данным, параличей и 
инсульта). Достоверно установ-
лена связь между краткосроч-
ным загрязнением воздуха и 
преждевременной смертностью. 
Количество преждевременных 
смертей, вызванных задымлени-
ем, может исчисляться многими 
сотнями, если не тысячами (при 
этом жертвы и пострадавшие 
могут находиться вдали от са-
мих пожаров). Особенно опасно 
задымление воздуха для детей 
первого года жизни и новорож-
денных. У них под воздействи-
ем дыма увеличивается часто-
та врожденных пороков сердца 
и заболеваний органов дыхания.

Так что же именно с 9 июня 
было предпринято администра-
цией Борского сельсовета, что-
бы оградить от негативных по-
следствий воздействия дыма 
людей, страдающих астмой или 

заболеванием сердечно-сосуди-
стой системы, для предупрежде-
ния ухудшения самочувствия по-
жилых или детей? Что предпри-
нято в детских садах, в школь-
ных учреждениях? Как загодя 
позаботилась о людях местная 
власть? Можно уверенно ска-
зать: никак.

Уже ни для кого не секрет 
(разве что для правоохранитель-
ных органов!), что леса всё чаще 

поджигаются с 
коммерческой 
целью. Дело в 
том, что даже 
при устойчи-
вом низовом 
пожаре здоро-
вые деревья, 
как правило, не 
сгорают, а об-
горает крона, 
кора и поверх-
ностная часть 
корней, По 
данным стати-
стической от-
четности о лес-
ных пожарах, в 
категорию га-
рей переходит 
от 10 до 20% 
ежегодно охва-
тываемой ог-
нём площади, 
а на остальной 
части этой площади фиксируют-
ся повреждения древостоев раз-
ной интенсивности. Свойство 
леса – сохранять после пожара 
пригодную для использования 
древесину – позволяет предпри-
нимателям добиваться перевода 
пожарищ в категорию гари или 
повреждённого леса и выкупать, 
в принципе, деловой лес за су-
щие копейки. Эта схема выгод-
на лесозаготовителям, а пото-
му широко практикуется сегодня 
по всей России. Леса вспыхива-
ют «где надо», для их тушения не 
оказывается ни средств, ни ре-
альных возможностей.

Так что можно и должно зани-
маться профилактикой лесных 
пожаров, ведя разъяснительные 
беседы с детьми и взрослыми, 

умильны и привлека-
тельны аншлаги с воз-
званиями «Берегите 
лес!», но причина это-
го страшного явления 
кроется не в незнании 
населением правил 
обращения с огнём, а 
в целенаправленных, 

заказных поджогах, цель кото-
рых – дешёвая скупка леса. Увы, 
в связи с реформами в лесном 
хозяйстве в стране практически 
нет дееспособной лесной охра-
ны. В итоге преступники уходят 
от какой бы то ни было ответ-
ственности. Гигантские площади 
загубленного леса, уничтожение 
ягодников, зверья и дичи, сот-
ни сгоревших деревень и даже 
человеческие жертвы – всё это 

представляет собой «побочный 
результат» делания больших де-
нег. С некоторых пор жителей Ту-
руханского района лишили пра-
ва пользования Енисеем: отныне 
рыбу в нашей реке ловят другие. 
Местный лес, т.е. древесина, – 
ещё один ценный ресурс, кото-
рый, по суждению новоявленных 
бизнесменов,  должен быть об-
ращён в звонкую монету. И биз-
несмены найдут способ изъять 
его у северян. Однако вернёмся 
к событиям в Бору 24 июля.  

Около шести часов вечера ре-
продуктор, вещая то ли с авто-
мобиля, то ли стационарно, пе-
редавал населению текст обра-
щения администрации сельсо-
вета. Это обращение, возможно, 
и услышали редкие прохожие, 
что в тот момент, несмотря на 
сильную задымлённость, осме-
лились находиться вне помеще-
ний. Остальная же – «неопове-
щённая» часть борчан – переда-
вала сообщение местных орга-
нов власти уже «из уст в уста». 
Более-менее понятными сведе-
ниями, кои удалось уяснить жи-
телям из множественных пута-
ных истолкований речи руковод-
ства, стали следующие цитаты: 
«опасаться нечего», «дым пре-
кратится завтра после обеда». 

При этом метод, каковым 
предполагалось развеять шлейф 
дыма протяжённостью 1,2 ты-
сячи километров, сельсоветом 
не раскрывался. В тот же день 
(как и в день предшествующий) 
из-за плохой видимости с пло-

Пожар по заказу
Трагедия в Крымске показала, что власть не готова к разгулу водной стихии. 

А что она сможет противопоставить огненной стихии?
щадки аэропор-
та Подкаменная 
Тунгуска не смог 
взлететь вер-
толёт. Понятно, 
без вертолёта 
наблюдателям 
службы «Авиа-
лесоохраны» не-
мыслимо про-
водить патрули-
рование лесо-
пожарной зоны. 
Следовательно, 
некому своев-
ременно пред-
упредить насе-
ление о пред-
положительной 
угрозе надвига-
ющегося бед-
ствия. Так как 
же борчанам не 
опасаться бес-
пощадной сти-

хии, когда ближайшие очаги по-
жара действительно обнаружи-
вались в 6 км с юга и юго-запа-
да от границ посёлка? Учитывая 
скорость распространения огня, 
это расстояние пал мог пройти 
за весьма короткое время, под-
кравшись к посёлку с наиболее 
уязвимой стороны – там, где к 
домам вплотную подходит гу-
стой сосновый подсад. 

Что говорить об оперативно-
сти реагирования, когда воздух 
в посёлке почти два месяца от-
равлен продуктами горения, но 
никто даже не пытался опреде-
лить уровень загазованности! 
Впрочем, этот показатель мож-
но установить и без специаль-
ного оборудования: желтова-
тый, удушливый смог, исключаю-
щий видимость далее 10 метров, 
явно не полезен здоровью насе-
ления. Немаловажно, что отсут-
ствуют в посёлке и средства опо-
вещения: ни местного телекана-
ла, ни радио, ни пресловутого 
абонентского громкоговорите-
ля. Следует признать: в критиче-
ской ситуации нам не избежать 
хаоса и паники, становящихся 
следствием беспечности руко-
водства. 

Посёлок не готов к угрозе, ис-
ходящей от лесного пожара. К 
сожалению, этот факт очевиден.

Сергей АНОСОВ, 
наш общественный 

корреспондент.
посёлок Бор 

Туруханского района.

Мешает нищета
Пенсионная реформа: 

зачем России чужие ошибки?
ОССИЙСКИЕ граждане больше других обеспокое-
ны предстоящим выходом на пенсию. По данным 
Accenture, только 4% работающих считают, что име-
ют достаточно накоплений, чтобы прожить в старости. 
Более половины не знают, как скопить себе на пенсию.  

Пессимизма добавляют постоянно меняющиеся правила игры: 
будущие пенсионеры боятся отмены накопительной части пен-
сионного страхования.

Россияне вместе с жителями Южной Кореи и Японии могут пре-
тендовать на звание самой пессимистичной нации в оценке перспек-
тив своей жизни на пенсии. Только 4% граждан, опрошенных специа-
листами консалтинговой компании Accenture, считают, что у них есть 
сбережения, необходимые для выхода на пенсию. Самыми благопо-
лучными в этом отношении выглядят Индия и Китай, где необходи-
мые для жизни в старости сбережения имеют 39 и 28% опрошенных 
соответственно. В таких странах, как США или Германия, порядка 19 
-21% граждан имеют накопления для пенсии.

В России также больше всего переживают, как прожить в старо-
сти. На вопрос: «Испытываете ли вы беспокойство по поводу своего 
финансового положения по выходе на пенсию?» 92% опрошенных от-
ветили утвердительно. Больше россиян о своей будущей пенсии пе-
реживают только мексиканцы и жи тели Южной Кореи. Население в 
странах с развитой экономикой беспокоится о том, как прожить на 
пенсии, гораздо меньше.

Это понятно, учитывая, что по сравнению с другими странами, где 
в среднем около трети респондентов сказали, что копят деньги на 
будущую пенсию (помимо обязательных отчислений), в России этот 
показатель заметно ниже: заботиться самостоятельно о своем до-
статке в старости у нас готовы только 12%. Одна из причин в том, что 
граждане не получают необходимой им информации о пенсионных 
услугах (так ответили 55% опрошенных), а еще больший процент ре-
спондентов заявили о том, что у них просто нет финансовой возмож-
ности откладывать себе на пенсию.

«В текущих экономических условиях люди все больше обеспоко-
ены своим финансовым будущим, – говорит управляющий директор 
Accenture Марк Хэлверсон. – Они готовы откладывать деньги впрок, 
но часто не имеют достаточной информации о существующих воз-
можностях накопления, а также ограничены в финансах». По его сло-
вам, исследование также выявило то, что существует значительный 
неудовлетворенный спрос на услуги планирования пенсий. Экспер-
ты также говорят о таком факторе, влияющем на уверенность рос-
сийских граждан в своем пенсионном завтра и их решимости копить 
на старость, как государственная политика. В частности, послед-
ние заявления чиновников о возможной отмене накопительной ча-
сти обязательного пенсионного страхования не добавили оптимиз-
ма гражданам. «Если правила меняются раз в десять лет, то невоз-
можно говорить о пенсионных сбережениях, – говорит председатель 
совета НПФ «Европейский ПФ» Евгений Якушев. – У нас и так за по-
следние 20 лет было слишком много революций и не было спокойно-
го будущего, которое нужно для долгосрочного финансового плани-
рования».  Кроме того, по его словам, в отличие от других государств, 
где уже давно существуют корпоративные пенсионные программы, в 
России примеры, когда человек получает высокую пенсию в дополне-
ние к государственной страховке, просто единичны.

Проблема в том, что «никто не знает, что будет дальше с пенсион-
ной системой», согласен пре-
зидент НПФ «Первый нацио-
нальный ПФ» Виталий Плот-
ников. «Для нас это стало 
стилем жизни, – говорит он. 
– В этих условиях трудно ре-
шиться откладывать себе что-
то на будущее». Тем не менее, 
по его мнению, более важной 
причиной, почему россияне 
не спешат откладывать себе 
на старость, является низкий 
уровень доходов большей ча-
сти населения.

РБКDaily.
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Уже ни для кого не 
секрет, что леса всё 
чаще поджигаются с 
коммерческой целью.

Один прохожий увидел, как изможденный, в лохмотьях Ходжа 
Насреддин несет на спине богато одетого, улыбающегося толстяка.

– Молла! Почему ты везёшь на своей спине этого человека?  
– Это мой партийный слуга. Он поклялся мне верно служить до 

скончания дней и обещал указать путь к богатству и счастью. 
– Почему же в таком случае он сидит на тебе, а не ты на нём?
– Об этом я как-то до сих пор не подумал.
 Один бедный человек прослушал в храме проповедь священ-

ника. Вышел на улицу и увидел Ходжу Насреддина, просящего ми-
лостыню. Зная, что Ходжа изучил Писание, спросил его:

– Молла, скажи: если всякая власть от Бога, то когда после смер-
ти члены правящей партии попадут к Богу на небеса, что они там бу-
дут есть и пить?

– Ах ты, дерзкий! – рассердился Ходжа.– Его интересует, что бу-
дет кушать власть на небе. Я сижу здесь целый день, но никто не 
спросит меня о том, что сегодня буду есть и пить я!

 Ходжа Насреддин спросил одного постоянного думского де-
путата:

– Сколько тебе было лет, когда тебя первый раз включили в пар-
тийный список?

– Точно не помню, так как тогда у меня ещё не было ума.
– А сколько тебе сейчас лет?
– Точно не знаю, так как ум так и не появился.
– Кто же тогда тебя такого выбрал?
– Точно не знаю, но ума у него нет так же, как и у меня.
Как-то один лидер правящей партии спросил Ходжу Насред-

дина:
– Какую партию в нашей стране ты больше всего уважаешь?
– Ту, которая накормит, напоит и оденет меня.  
– Выбери нас, и тогда наша партия это сделает для тебя к 2020 

году. 
– Ну, тогда с 2020 года я и начну вас уважать.
В одной стране старый Шах назначил Ходжу Насреддина цар-

ствовать вместо себя и передал ему право устанавливать законы. 
Под руководством Ходжи страна менялась, и через некоторое вре-
мя законы перестали действовать. Пришлось Ходже их переписы-
вать, да не один, а много-много раз.  Видит Ходжа, что простому на-
роду после его перемен жить становится всё хуже и хуже, и начал 
он всячески ругать предшествующих правителей, да и самого бла-
годетеля Шаха:

– Ну и досталось же мне наследство! Целых двенадцать лет при-
шлось всё заново переделывать...
Как-то в одной стране Ходжа Насреддин стал Шахом и свои-

ми законами начал повышать для народа цены на газ, электроэнер-
гию, квартплату, акцизы на бензин, устанавливать поборы в пользу 
страховых компаний, увеличивать налоги. Один приезжий иностра-
нец увидел это и говорит ему:

–  Эй, Ходжа! Ты что делаешь? Ты разве не знаешь, что от этого 
народ умирает!

– Много ты понимаешь... Надо хорошо платить чиновникам, что-
бы они служили, армии и полиции, чтобы они охраняли... Иди-иди, 
не мешай.

Иностранец уехал. Спустя несколько лет он вернулся и видит, что 
население в стране у Ходжи обнищало и вымерло на 13,3 миллиона.

–  Я же говорил тебе, что люди от несправедливости и ограбле-
ния вымирают.

–Поучи свою жену щи варить...– оборвал его Насреддин. –  Ког-
да я начал повышать им цены, они были ещё живы. Не я тому виной, 
а мои слуги.

«Своими именами».

Прибыль – 
главное

   
На достраиваемой Богу-

чанской ГЭС началось за-
топление водохранилища.  
Представитель энергети-
ческого холдинга «РусГи-
дро» сообщил, что напол-
нение пройдёт в два этапа. 

На первом будет достигну-
та промежуточная отметка в 
185 метров. При этом в ходе 
наполнения предполагается 
соблюдение всех требований 
по пропуску воды в интересах 
пользователей, расположен-
ных в нижнем бьефе станции. 
Переход ко второму этапу – 
наполнению до проектной от-
метки 208 метров – возможен 
только по результатам реали-
зации первого этапа.

Богучанская ГЭС проекти-
ровалась в начале 70-х годов 
прошлого столетия, тогда же, 
в 70-е, началось её строитель-
ство, которое было прерва-
но в период перестройки. При 
Ельцине она была окончатель-
но законсервирована, на что 
потрачено немало средств. И 
лишь в середине нулевых её 
со скрипом стали достраи-
вать.

Проектная отметка верх-
него бьефа была 185 метров. 
Советские проектировщики 
по сантиметрам высчитыва-
ли, что можно затопить. Про-
ектная же отметка 208 ме-
тров, иными словами, повы-
шение самой плотины и уров-
ня рукотворного моря ещё 
на 23 метра – придумка тех, 
кто после очень длительной 
консервации недостроенной 
плотины руководил рубиль-
ником в пользу олигарха Де-
рипаски, строившего возле 
ГЭС алюминиевый комбинат 
огромной мощности.

Чем выше плотина, выше 
верхний бьеф водохранили-
ща – тем больше «зелёных» на 
забугорных счетах олигарха. А 
на то, что водохранилище за-
топит ещё больше посёлков, 
сёл, деревень с их кладбища-
ми, скотомогильниками, сель-
хозугодьями, накроет огром-
ные площади с ангарской ко-
рабельной сосной, несметны-
ми богатствами ископаемых 
руд, древними наскальными 
рисунками (памятниками ми-
рового значения), олигархам 
и их «рубильнику» наплевать.

Но это ещё не вся беда. 
Основание плотины рассчи-
тано на напор воды высотой 
185 метров. Выдержит ли оно 
дополнительный напор водя-
ной массы высотой с девя-
тиэтажный дом? Как поведут 
себя турбины ГЭС при таком 
росте давления?

Да, Чубайс вычистил из ру-
ководства энергетикой всех 
профессионалов, заменив их 
теми, кто способен считать 
только «бабло». Но неужели 
катастрофа на Саяно-Шушен-
ской ГЭС и трагедия Крым-
ска ничему никого не научи-
ли? Ведь в случае прорыва 
плотины 200-метровая вол-
на способна натворить таких 
бед, о которых страшно и по-
мыслить!

«Правда», 31 июля.

Мир капитала

Можно очутиться на дне 
и не достигнуть глубины.
Разрушая памятники, со-

храняйте постаменты. Они 
могут пригодиться.
Чтобы добраться до ис-

точника, надо плыть против 
течения.
Чаще всего выход там, где 

был вход. 
Станислав Ежи Лец.

Дмитрий Медведев 
снова  готов рулить

Во время кратковременно-
го пребывания в Лондоне на це-
ремонии открытия  ХХХ Олим-
пийских игр премьер РФ Дми-
трий Медведев в интервью жур-
налистам одной из  крупнейших 
английских газет «Таймс» пора-
довал мир и родную страну от-
кровением. Он без всяких там 
обиняков заявил: «Я никогда 
не исключал для себя, что в бу-
дущем буду баллотироваться 
в президенты». Надо полагать, 
что это  будущее наступит в мар-
те 2008 года. И Путин предло-
жит избрать главой государства 
нынешнего премьера, а «Единая 
Россия» тут же эту кандидату-
ру единодушно поддержит. Одно 
утешает – до следующих прези-
дентских выборов многое изме-
нится в стране.  Кстати, Влади-
мир Путин  днями выступал на 
молодежном форуме единорос-
сов и дал понять, что считает 
прошедшую рокировку тандема 
демократическим явлением. 

В Таджикистане 
идут бои

В эти дни тревожные вести 
идут из Таджикистана, где  в Гор-
но-Бадахшанском районе,  близ 
границы с Афганистаном, идут 
настоящие  бои  правительствен-
ных войск с мятежниками, убив-
шими генерала Абдулло Наза-
рова, ведавшего безопасностью  
в регионе.  Боевики  отказались 
сложить оружие и выдать свое-
го лидера, ареста которого вла-
сти добиваются.  Огневые стыч-
ки продолжались более недели. 
Генеральный прокурор Таджики-
стана заявил, что в столкнове-
ниях погибли 17 военнослужа-

щих, 30 боевиков и один мир-
ный житель.  Представители си-
ловых ведомств не исключают 
второй фазы военной опера-
ции. Президент Таджикистана 
Эмомали Рахмон послал в рай-
он беспорядков  вертолеты, бро-
нетехнику и тысячи солдат. Бо-
евиков возглавляет некто  Ай-
омбеков, командовавший бо-
евиками в гражданской войне 
1992-1997 годов, последовав-
шей за распадом СССР. В той во-
йне погибли десятки тысяч чело-
век. Тогда формирования Рахмо-
на, поддерживаемые Москвой, 
одержали победу. Таджикистан 
остается беднейшей из постсо-
ветских республик. Страна, тем 
не менее, играет важную роль в  
военной операции в Афганиста-
не. В то же время это транзит-
ный пункт переправляемого в 
Россию и Западную Европу опи-
ума.  По мнению наблюдателей, 
события  в Таджикистане  чре-
ваты беспорядками в соседних 
Киргизии  и Узбекистане.  Рос-
сия, сохраняющая в Таджикиста-
не военную группировку из ше-
сти тысяч человек, обеспокое-
на нестабильностью в Централь-
ной Азии и, пока не вмешиваясь 
в конфликт,  внимательно следит 
за ситуацией. 

Ядерная свалка 
под Красноярском  

В ближайшее время с Ленин-
градской АЭС будет отправлен 
поезд с ядерными отходами в 
Красноярский край. Здесь в 30 
км от Железногорска планирует-
ся соорудить  могильник для рос-
сийских и иностранных отходов. 
По планам «Росатома», до 2025 
года в Сибирь будут перемеще-
ны 22 тыс. тонн отработавшего 
ядерного топлива (ОЯТ). Это оз-
начает, что каждые два месяца в 
закрытый город Красноярск-26 
будут прибывать три эшело-
на с ядерными отходами. Всего 
здесь будет собрано ОЯТ в 300 
больше, чем было ядерного то-
плива на Чернобыльской АЭС. 

Хотя руководители «Росатома» 
твердят о полной безопасности 
топлива и будущего могильника, 
это не так. ОЯТ – наиболее опас-
ный вид высокорадиоактивных 
отходов из тех, что производятся 
на АЭС. В отработавшем топли-
ве содержится плутоний, пери-
од полураспада которого равен 
24 тыс. лет. С одной стороны, это 
означает повышенный риск для 
населения и особенно сотрудни-
ков железных дорог, которые мо-
гут оказаться вблизи составов 
с высоким уровнем радиации. 
Кроме того, существует риск ра-
диоактивного заражения в слу-
чае возможных аварий, которые 
могут произойти из-за плохого 
качества железных дорог, либо 
вследствие действий злоумыш-
ленников. Нельзя не принимать 
во  внимание и возросшую сейс-
мическую опасность в регионе. 
Кто даст гарантию, что однаж-
ды подземная стихия не трях-
нет в районе, где будет соору-
жен ядерный могильник?! Это же 
будет  ад! Как же можно не учи-
тывать этого фактора и закла-
дывать вблизи миллионного го-
рода 300 потенциальных Черно-
былей? Днями в Железногорске 
прошли  так называемые обще-
ственные слушания. В ДК закры-
того города в рабочее время со-
брали 279 сотрудников местного 
ГХК. И они  большинством голо-
сов одобрили дикую затею. Мне-
нием жителей Красноярска, об-
щественности края в очередной 
раз элементарно пренебрегли. 
Но хранит молчание руководства 
края, не слышно и голоса законо-
дателей. Неужели позволим соо-
рудить вблизи города и Енисея 
этот опаснейший  ядерный туа-
лет?!  

Конец света 
в Индии 

Более 600 миллионов чело-
век остались на минувшей неде-
ле без света  в Индии, в том чис-
ле в столице Дели. Это крупней-
шая в истории страны энергети-
ческая катастрофа.  Перебои с 
электричеством в семи север-
ных штатах начались в ночь на 30 
июля.  К утру, когда начинается 
пиковое время нагрузок, элек-
троснабжение наладить не уда-
лось. Это привело к хаосу на до-
рогах из-за отключения свето-
форов и остановкам пригород-

ных поездов. Власти сделали все 
от них зависящее, чтобы  в пер-
вую очередь наладить энергос-
набжение больниц, а также ра-
боту транспорта. Согласно по-
следним официальным данным, 
к 1 августа электроснабжение 
удалось  восстановить на 60%. 
Причины инцидента пока неиз-
вестны, но власти считают, что 
в будущем необходимо предус-
мотреть возможность перево-
да жизненно важных объектов на 
резервное питание. 

Как вредно 
бодаться с дубом 

Всю весну и  лето не сходил с 
телеэкранов и газетных страниц 
оппозиционер Алексей Наваль-
ный. Дня ни проходило, чтобы он 
не критиковал и не уличал власть 
имущих. Особо рьяно взялся На-
вальный за главу Следственно-
го комитета РФ Александра Ба-
стрыкина. Тот, дескать, име-
ет  бизнес в Чехии и вообще не-
хороший человек. Закончилось 
тем, что в отношении самого 
борца за справедливость завели 
дело, ибо, оказалось, у него тоже  
рыльце в пушку. На днях След-
ственный комитет  предъявил 
обвинение блогеру и оппозицио-
неру. По версии следствия, буду-
чи советником губернатора Ки-
ровской области Никиты Белых в 
2010 году, он организовал хище-
ние имущества ГУП «Кировлес», 
вступив в сговор с директором 
ООО «Вятская лесная компания» 
и гендиректором предприятия. 
Следователи утверждают, что с 
мая по сентябрь 2009 года было 
похищено более 10 тыс. кубоме-
тров лесопродукции, принадле-
жащей «Кировлесу». Из-за этого  
бюджету Кировской области был 
причинен ущерб на сумму более 
16 млн. рублей. Дело о злоупо-
треблениях в «Кировлесе» было 
возбуждено еще в мае 2011 года, 
но потом его вроде бы закрыли. 

Но теперь возобновили и уже по 
другой, более тяжкой статье. Те-
перь оппозиционеру вместо 2-5 
лет лишения свободы грозит 10. 
Навального, как опасались его 
адвокаты, не арестовали, а отпу-
стили под подписку о невыезде. 
А вот надолго ли – вопрос. 

Сенатор Торшин  
перегрелся?   

Общественность  страны 
взбудоражена инициативой пер-
вого  вице-спикера Совета Фе-
дерации Александра Торшина. 
Он  заявил: «Нужно разрешить 
нашим гражданам ношение ко-
роткоствольного оружия... Я уве-
рен, что такой шаг приведет к 
снижению преступлений». 

Это ж надо до такого доду-
маться, а? Совсем, видать,  пе-
регрелся господин сенатор. Да 
если дать нашим людям в руки 
огнестрельное оружие, пальба в 
стране будет днем и ночью, мор-
ги будут не успевать принимать 
трупы, а больницы – еще жи-
вых. Упаси Бог! Более того, по-
лагаю, и продажу травматиче-
ского оружия надо резко огра-
ничить. Наши либерал-демокра-
ты любят ссылаться на  США. 
Дескать,  там оружие свободно 
продается населению. Ну и что?  
Американцы и имеют из-за это-
го бойню за бойней едва ли не 
каждую неделю. Последняя слу-
чилась  20 июля в городе Авро-
ра (штат  Колорадо), где на пре-
мьере нового фильма о Бэтме-
не вооруженным маньяком было 
убито 12 и ранено 67  зрителей.  
Убийца Д. Уэллс имел дома че-
тыре законно приобретенных 
ствола, взрывчатку, патроны. И 
однажды его торкнуло… Нам та-
кое надо? Вот именно. Да и наша 
власть не пойдет на  свободное 
приобретение гражданами  ог-
нестрельного оружия. Она-то  и 
безоружных демонстрантов па-
нически боится. 

 Феномен Светы 
из Иваново

С некоторых пор с каналов на-
шего ТВ, особенно НТВ, не схо-
дит  «нашистка» Света из Ива-
ново. Кадры  с румяной бара-
банщицей стали хитом Интерне-
та.  Ее пламенную речь о том, что 
«Единая Россия» «сделала мно-
го достижений… Мы стали более 
лучше одеваться»,  показали по 
всем федеральным каналам. Но 
это же дичь, глупость, отпад, как 
говорит ныне молодежь. Но  Све-
та стала знаменитой и продол-
жает изрекать благоглупости. 
Фамилия Светы – Курицына. Она  
живет в общаге на окраине Ива-
ново. Угловая комнатка с четырь-
мя железными койками. Стены 
ободраны, обоев нет. 19-летняя 
Света учится в колледже на бух-
галтера, ей, говорит, надо сроч-
но сдавать курсовик, а ее опять в 
Москву, на митинги тянет. В про-
шлый раз, когда и было записа-
но интервью, сделавшее ее зна-
менитой, она ходила по столице 
с голубым барабаном и «оттара-
банивала» кричалки. «Я кричала 
за Россию, за Путина и так раз-
горячилась, что аж три бараба-
на разнесла», – рассказывает  
Света. Барабаны – главное «ору-
жие» движения  «Сталь» – боево-

го крыла «Наших», финансируе-
мых пропутинской Росмолоде-
жью. «Сталь» зарегистрирова-
на в 22 российских городах. Как 
утверждают депутаты КПРФ, на 
«Сталь» в этом году было потра-
чено 185,6 млн. бюджетных ру-
блей. И  они попросили генпро-
курора Чайку проверить, на что 
ушли деньги. Да на таких, как 
Света, и ушли! Других у «Едра» 
пока не находится. Как говорит-
ся, дожили… 

Юрий НИКОТИН.
 


